

## Муниципальное бюджетное учреждение культуры «Ставропольская централизованная библиотечная система»

Методико-библиографический отдел

## Литературные юбилеи 2021 года



Рекомендательный список литературы в помощь планированию ББК 91.9:83.3(2=411.2)

Л 64

Составители Н. С. Пронюк, редактор МБО

Е. В. Сизова, гл. библиограф

Редакция Е. В. Сизова, гл. библиограф

**Литературные юбилеи 2021 года:** рек. список лит. в помощь планированию / МБУК СЦБС, методико-библиографический отдел; сост. Н. С. Пронюк, Е. В. Сизова. – Ставрополь: МБО, 2021. – 67, [+5] с.

Рекомендательный список литературы в помощь планированию окажет помощь библиотекарям в разработке годового плана, который обеспечит развитие библиотеки и квалифицированное, качественное обслуживание населения библиотечно-информационными услугами в течение календарного года. В издании собраны рекомендации по юбилейным датам зарубежных и отечественных писателей 2021 года.

В материале собраны статьи о жизни и творчестве писателей, а т. ж. сценарии, которые можно использовать при организации и проведении различных библиотечных мероприятий. Синим цветом выделены активные ссылки, нажимая на которые вы найдете материал соответствующей тематики с различных Интернет-ресурсов.

Ответственный за выпуск В. П. Астахова, директор МБУК СЦБС

## Январь

## <u> 3 января</u> — 85 лет со дня рождения

# **Рубцов Николай Михайлович** (1936–1971)

## Библиография

**Агальцов, С. А. Заметки читателя стихов** : [о поэзии Николая Рубцова и Сергея Есенина] / С. А. Агальцов. — Текст : непосредственный // Уроки лит. : прил. к журн. «Лит. в шк.». — 2019. — № 4. — C. 3—6.

Амзаян, И. Мотив пути – судьбы в лирике Н. Рубцова / И. Амзаян. – Текст : непосредственный // Рубцовские чтения – 2006 : материалы I науч. практ. конф. / под. ред. Л. Л. Редько. – Ставрополь, 2006. – С. 103–114.

Аннинский, Л. Такие как он, носят родину на подошвах сапог... : [к 80-летию со дня рождения Николая Рубцова] / Л. Аннинский. — Текст : непосредственный // Родина. —  $2016. - \mathbb{N} \ 1. - \mathbb{C}. \ 90-93.$ 

**Аушев, В. «И архангельский дождик на меня моросил...» :** Рубцов осень 70-го... / В. Аушев. — Текст : непосредственный // Наш современник. —  $2007. - \mathbb{N} 2. - \mathbb{C}.256-263.$ 

Бараков, В. Виктор Астафьев и Николай Рубцов : [к 80-летию В. П. Астафьева] / В. Бараков. – Текст : непосредственный // Москва. – 2004. – № 5. – С. 211–214.

Бараков, В. Неизвестные стихотворения и письма Николая Рубцова : [к 70-летию со дня рождения поэта] / В. Бараков. — Текст : непосредственный // Москва. — 2006. — № 19. — С. 217—222.

**Беседин, Н. О Николае Рубцове** : [поэте] / Н. Беседин. — Текст : непосредственный // Москва. — 2011. — N 9. — С. 226—229.

Глушаков, П. «С душою светлою, как луч…»: [о лирике Н. Рубцова] / П. Глушаков. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2006. – № 2. – С. 9–14.

Дворникова, Е. И. Памяти Николая Рубцова / Е. И. Дворникова. — Текст: непосредственный // Рубцовские чтения. — 2006: материалы I науч.практ. конф. — Ставрополь, 2006. — С. 7–16.

Жителева, Ж. И. Чтение стихотворения Н. М. Рубцова «Звезда полей» / Ж. И. Жителева, В. И. Жителева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк.  $-2013.- N\!\!\!_{\, 2} 2.- C. 37–39.$ 

Коростелева В. Как вольная птица...: [Н. М. Рубцов] / В. Коростелева. — Текст: непосредственный // Наш современник. — 2011. — № 1. — С. 254—258.

**Куняев, С. Пилигрим** : [к 75-летию со дня рождения Н. М. Рубцова и к 15-летию со дня смерти И. А. Бродского] / С. Куняев. — Текст : непосредственный // Наш современник. — 2011. - № 1. - C. 142–253.

**Мовнар, И. В. Поэт и Родина в лирике Н. М. Рубцова** / И. В. Мовнар. – Текст : непосредственный // Лит. – 2017. – № 9. – С. 20–23.

Огурцова, Г. Т. «Все очнется в памяти невольно, отзовется в сердце и в крови» : [обобщающий урок по лирике Н. М. Рубцова в IV–V кл.] / Г. Т. Огурцова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2019. — № 10. — С. 27–30.

**Плотников, В. Непреходящее** : [Н. Рубцов] / В. Плотников. – Текст : непосредственный // Наш современник. – 2011. – № 11. – C. 259–260.

**Чалмаев, В. А. «Горница» Николая Рубцова** : [тема преодоления бездомности — растущей беды России в XXI веке] / В. А. Чалмаев. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2003. — № 10. — С. 16—20.

## Сценарии

**Бондаренко, М. А. Поэзия Николая Рубцова в школе**. Статья первая : [метод. материал] / М. А. Бондаренко. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 1998. - N 98. - C. 99-104.

Колесникова, О. Душа останется чиста: [сцен. лит.-муз. вечера, посвященного творчеству Н. М. Рубцова] / О. Колесникова. — Текст: непосредственный // Шк. б-ка. — 2006. — № 2. — С. 85—90.

Линькова, Т. «...И буду жить в своем народе» : [сцен. муз.-поэтич. вечера, посвящ. Н. Рубцову] / Т. Линькова. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2005. — № 12. — С. 32—38.

**Нечаев, В.** Литературный вечер, посвященный творчеству **Н. М. Рубцова** : [сцен.] / В. Нечаев. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2006. — № 10. — С. 45—47.

Овчинникова, Л. Н. Композиция по творчеству Николая Рубцова: [сцен.] / Л. Н. Овчинникова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -1996. — № 1. — С. 104—111.

Пастухова, Б. Ю. «Поэты не рождаются случайно»: [кн. выставка, посв. творчеству поэта Н. Рубцова] / Б. Ю. Пастухова. — Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2020. — Вып. 10. — С. 6—12.

Сазонова, Т. «Россия, Русь! Храни себя, храни!» : [сцен. лит.- поэтич. композиции о жизни и творчестве Н. Рубцова] / Т. Сазонова. – Текст : непосредственный // Б-ка. – 1997. – № 10. – С. 25–31.

Скобельская, Т. Он воспел тихую свою родину: [методич. материал о поэте Н. Рубцове] / Т. Скобельская. — Текст: непосредственный // Клуб. — 2005. — N 12. — С. 34.

Соловьева, А. М. Он — твой поэт, Россия...: [сцен. лит.-поэтич. композиции к 65-летию Н. М. Рубцова] / А. М. Скобельская. — Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2000. — № 7. — С. 101-110.

**Югай, С. Горит, горит звезда моих полей...** : [сцен. лит. вечера памяти Николая Рубцова для уч-ся ст. шк. возраста] / С. Югай. — Текст : непосредственный // Сцен. и репертуар. — 2007. — № 10. — С. 73—86.

**Югай, С.** «**Горит, горит моя звезда**» : [сцен. вечера памяти Н. Рубцова для уч-ся ст. кл.] / С. Югай. — Текст : непосредственный // Новая б-ка. — 2009. — N2 7. — С. 39—44.

## 14 января – 110 лет со дня рождения

# **Рыбаков Анатолий Наумович** (1911–1998)

## Библиография

**Волков, С. Разговор с Анатолием Рыбаковым** / С. Волков. — Текст : непосредственный // Дружба народов. — 2000. — 1.

**Липкин, С. Собственная жизнь** — это клад: [о романе «Дети Арбата» и ее авторе А. Рыбакове] / С. Липкин. — Текст: непосредственный // Знамя. — 1998. — № 1. — С. 180—189.

**Рыбаков, А. Н. Продолжение следует...**: беседа с писателем А. Н. Рыбаковым / А. Н. Рыбаков ; зап. А. Пугач. – Текст : непосредственный // Юность. – 1987. – № 12. – С. 23–25.

**Теракопян, Л. Завершение спора, или Все сначала** : [о трилогии А. Рыбакова «Дети Арбата», «Прах и пепел»] / Л. Теракопян. — Текст : непосредственный // Лит. обозрение. — 1996. — № 1. — C. 39—47.

**Тимофеев, Л. Сестры** — **тяжесть и нежность** : [100 лет со дня рождения А. Рыбакова] / Л. Тимофеев. — Текст : непосредственный  $/\!/$  Октябрь. — 2011. — № 1. — С. 173—177.

#### Сценарии

Рыбаков Анатолий Наумович. 110 лет со дня рождения: виртуальная выставка. — Текст: электронный // МБУК Тацинского р-на «Межпоселенческая центральная библиотека»; сост.: Т. А. Ерунцова. — Тацинская [ст-ца], 2021. — 19 слайдов. — URL: <a href="https://mcbtacina.rnd.muzkult.ru/media/2021/01/15/1244413549/A">https://mcbtacina.rnd.muzkult.ru/media/2021/01/15/1244413549/A</a>. Ry bakovvirt. vy st.pdf (дата обращения: 02.03.2021).

## **15 января** — 130 лет со дня рождения

## Мандельштам Осип Эмильевич (1891–1938)

(1091–1930)

## Библиография

**Аверинцев, С. Ранний Мандельштам** / С. Аверинцев. — Текст : непосредственный // Знамя. — 1990. — № 4. — С. 207—212.

Аверинцев, С. Так почему же все-таки Мандельштам? / С. Аверинцев. — Текст : непосредственный // Новый мир. — 1998. — № 6. — С. 216—220.

Агаджанян, А. Космическая нота Осипа Мандельштама / А. Агаджанян. — Текст : непосредственный // Отечество : история, культура, путешествия. — 2010. — № 6. — С. 14—17.

Баевский, В. Три сюжета о Мандельштаме ; Наша университетская наука ; Сорок лет : [лит. заметки] / В. Баевский. — Текст : непосредственный // Знамя. — 2007. — № 2. — С. 132—160.

- **Бродский, И. «С миром я был лишь ребячески связан...»** : [о стихотворении О. Мандельштама] / И. Бродский. Текст : непосредственный // Звезда. 1997. № 1. С. 21—26.
- **Бродский, И. Сын цивилизации**: [о творчестве О. Мандельштама] / И. Бродский. Текст: непосредственный // Звезда. 1989. № 8. С. 188—195.
- Гаспаров, М. Л. Мандельштамовское «Мы пойдем другим путем»: [о стихотворении «Кому зима арак и пунш голубоглазый»] / М. Л. Гаспаров. Текст : непосредственный // Новое лит. обозрение. 2000. № 1. С. 88—98.
- **Гаспаров, М. Л. О** «**веницейской жизни...**» **О. Мандельштама** / М. Л. Гаспаров. Текст : непосредственный // Звезда. 2002. № 2. С. 193—202.
- Грановская, Л. М. Юрий Владимирович Мандельштам : [поэт и лит. критик] / Л. М. Грановская. Текст : непосредственный // Рус. речь. 2003. № 5. C. 34–36.
- **Карабчиевский, Ю. Улица Мандельштама** : [к 100-летию со дня рождения О. Э. Мандельштама] / Ю. Карабчиевский. Текст : непосредственный // Юность. 1991. № 1. 0. С. 0. С. 0.
- Колокольцев, Е. Н. Стихотворение О. Мандельштама «Бессонница. Гомер. Тихие паруса...» : [монограф. анализ стихотворения] / Е. Н. Колокольцев. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2019. № 2. С. 28–30.
- **Кривулин, В. Три прозы поэта** : [«Шум времени», «Египетская марка» и «Четвертая проза» О. Мандельштама] / В. Кривулин. Текст : непосредственный // Звезда. 1995. № 6. С. 182—191.
- Кубатьян, Г. После интермедии, или Мало в них было линейного : Е. Чаренц и О. Мандельштам / Г. Кубатьян. Текст : непосредственный // Вопр. лит. 2004. N2 2. С. 91—110.
- Лекманов, О. Осип Мандельштам в пародиях : [обзор пародий современников на стихотворения Мандельштама] / О. Лекманов. Текст : непосредственный // Новый мир. 2011. № 9. С. 183—192.
- **Лушникова, М. Н. Лирика Осипа Мандельштама** : [материалы к уроку в XI кл.] / М. Н. Лушникова. Текст : непосредственный // Лит. в шк.  $2014. N\!\!\!_{\, 2} 4. C. 28{-}31.$

Мандельштам, Е. Э. Воспоминания: [публ. мемуаров брата О. Э. Мандельштама] / Е. Э. Мандельштам; подгот. к печати и примеч. Е. П. Зенкевич. — Текст: непосредственный // Новый мир. — 1995. — № 10. — С. 119—178.

**Мандельштам, Н. Воспоминания** : [об О. Э. Мандельштаме] / Н. Мандельштам. — Текст : непосредственный // Юность. — 1989. — № 8. — С. 24—47. — Продолж. Нач.: № 7.

## Сценарии

**Балякина, М. А. Судьба и творчество О. Э. Мандельштама «Не разнять меня с жизнью!»:** [сцен. лит. вечера для уч-ся ст. кл.] / М. А. Балякина. — Текст: электронный // Открытый урок: фестиваль педагог. идей. — 2011. — 13 март. — М.: Первое сентября, 2003—2021. — URL: <a href="https://urok.1sept.ru/articles/589487">https://urok.1sept.ru/articles/589487</a> (дата обращения: 02.03.2021).

Гаркуша, В. В. «На стекла вечности уже легло Моё дыхание, моё тепло…»: [сцен. лит. гостиной для уч-ся ст. кл., посв. жизни и творчеству О. Мандельштама] / В. В. Гаркуша. — Текст: электронный // Учительский Журнал on-line. — Харьков, 2016. — URL: <a href="http://test.teacherjournal.in.ua/index.php/shkilni-predmeti/mirovaya-literatura/1112-literaturnaya-gostinaya-2">http://test.teacherjournal.in.ua/index.php/shkilni-predmeti/mirovaya-literatura/1112-literaturnaya-gostinaya-2</a> (дата обращения: 02.03.2021).

«И призрачна моя свобода». К 130-летию со дня рождения Осипа Мандельштама: [сцен. лит.-музык. композиции для уч-ся ст. кл., посв. жизни и творчеству О. Мандельштама]. — Текст: электронный // Муниципальное бюджетное учреждение культуры Новочеркасская централизованная библиотечная система. — Новочеркасск, 2021. — URL: <a href="https://cbs-novoch.ru/list\_item/stsenarii-meropriiatiy/i-prizrachna-moia-svoboda-k-130letiiu-so-dnia-rozhdeniia-osipa-mandelshtama">https://cbs-novoch.ru/list\_item/stsenarii-meropriiatiy/i-prizrachna-moia-svoboda-k-130letiiu-so-dnia-rozhdeniia-osipa-mandelshtama</a> (дата обращения: 02.03.2021).

Карнизова, Н. В. «Я так же прост, как небеса»: [кн. выставка, посв. биографии и творчеству О. Э. Мандельштама для уч-ся 9-11 кл.] / Н. В. Карнизова. — Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2020. — Вып. 10. — С. 19-24.

Рыбакова, Е. А. «Он вдохнул жизнь во все сущее и насытил его душой и временем». К 130-летию со дня рождения Осипа Эмильевича Мандельштама: [сцен. лит.-киноматограф. гостиной для уч-ся ст. кл.] / Е. А. Рыбакова. — Текст: электронный // Библиотечно-информационный

комплекс. — 2021. — 11 янв. — URL: <a href="http://www.library.fa.ru/page.asp?id=1993">http://www.library.fa.ru/page.asp?id=1993</a> (дата обращения: 02.03.2021).

## 27 января – 195 лет со дня рождения

## Салтыков-Щедрин Михаил Евграфович (1826–1889)

## Библиография

Антонов, Д. Школа злословия: [к 190-летию со дня рождения рус. писателя, журналиста, ред. журн. «Отечественные записки», Рязанской и Тверского вице-губернатора М. Салтыкова-Щедрина] / Д. Антонов. — Текст: непосредственный // Свой: прилож. к газ. «Культура». — 2016. — Январь. — С. 28—31.

Ельцова, В. С. Гротеск в сказке М. Е. Салтыкова-Щедрина «Как один мужик двух генералов Прокормил». VII класс : [анализ сказки, повторение теоретико-лит. понятий и введение понятия «гротеск»] / В. С. Ельцова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2017. — № 12. — С. 32—34.

Закревский, Ю. А. Гражданин Н. Щедрин : [о жизни и деятельности М. Е. Салтыкова] / Ю. А. Закревский. — Текст : непосредственный // Мир библиогр. — 2006. — № 1. — С. 68—71.

Крылова, В. И. М. Е. Салтыков-Щедрин. «Пропала совесть» : VII класс / В. И. Крылова. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2011. – № 4. – С. 34–35.

Лебедев, Ю. Сатира М. Е. Салтыкова-Щедрина. «История одного города» / Ю. Лебедев. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2008. — № 11. — С. 2—6.

Маранцман, Е. Изучение «История одного города» М. Е. Салтыкова (Щедрина) : IX класс / Е. Маранцман. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2008. — № 2. — С. 22—26.

Омельницкая, Е. Ю. Мотив юродивого в позднем творчестве М. Е. Салтыкова-Щедрина / Е. Ю. Омельницкая. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2017. - N = 3. - C. 40-42.

Ростовцева, И. «Мелочи жизни»: взгляд из прошлого века: [творчество М. Е. Салтыкова-Щедрина] / И. Ростовцева. — Текст: непосредственный // Б-ка. — 1998. — № 1. — С. 118—119.

Смирнов, Г. Деньги надобны, поэтому многие крадут : [М. Салтыков-Щедрин — саркастический провидец] / Г. Смирнов. — Текст : непосредственный // Свет : прилож. к газ. «Культура». — 2010. — № 9. — С. 33.

Соловей, Т. Г. «И будет маленькое дитя большим человеком, и будет в нем большая совесть» : ІХ класс / Т. Г. Соловей. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2011. — N 4. — C. 30—34.

Сумина, О. «Где... все?» Конец головлевского семейства / О. Сумина. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2008. – № 11. – С. 29–31.

Татаринова, Е. А. «...Паче всего люби родную литературу» : [к 185-летию со дня рождения М. Е. Салтыкова-Щедрина] / Е. А. Татаринова. — Текст : непосредственный // Библиотеков. — 2011. — № 2. — C. 70—74.

Тушнева, Л. А. Село Заозерье на жизненном и творческом пути Михаила Евграфовича Салтыкова-Щедрина / Л. А. Тушнева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2017. - № 3. - C. 22-23.

**Хазанов, И. «Были... слова – совесть, отечество, человечество... А теперь потрудись-ка их поискать!..»** / И. Хазанов. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2008. — № 11. — С. 31–33.

Халикова, Н. В. Образно-символическое значение слова в истолковании содержания сказки М. Е. Салтыкова-Щедрина «Ворончелобитчик» / Н. В. Халикова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2019.-N 8.-C. 28–31.

Черкезова, М. В. Сказка М. Е. Салтыкова-Щедрина «Коняга» в школьном изучении / М. В. Черкезова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2014. — № 2. — С. 41–42.

#### Сценарии

**«Шедевры социальной сатиры»**: [сцен. лит. круиза по творчеству М. Е. Салтыкова-Щедрина для уч-ся ст. кл.]. — Текст: электронный // Все подарки и застолье. — 2020. — 13 янв. — URL: <a href="https://czn-chekhov.ru/saltykov-schedrin-stsenariy-literaturnogo-vechera/">https://czn-chekhov.ru/saltykov-schedrin-stsenariy-literaturnogo-vechera/</a> (дата обращения: 02.03.2021).

«Гений сатиры»: [сцен. лит. ринга по сказкам М. Е. Салтыкова-Щедрина для уч-ся 7 кл.]. – Текст: электронный // Все подарки и застолье. – 2020. — 13 янв. — URL: <a href="https://czn-chekhov.ru/saltykov-schedrin-stsenariy-literaturnogo-vechera/">https://czn-chekhov.ru/saltykov-schedrin-stsenariy-literaturnogo-vechera/</a> (дата обращения: 02.03.2021).

195-летию со дня рождения М. Е. Салтыкова-Щедрина. «Мир [электронная Салтыкова-Щедрина М. Е.» : презентация]. Текст: электронный // МКУК «Централизованная библиотечная система Бахчисарайского района» Городская библиотека № 2 Ибрагимова Ф. И. – Бахчисарай, 2021. 36 слайдов. URL: https://bl.crm.muzkult.ru/media/2021/01/14/1244631862/b2-mir-shedrina.pdf (дата обращения: 02.03.2021).

## Февраль

<u> 5 февраля</u> – 185 лет со дня рождения

## Добролюбов Николай Александрович (1836–1861)

## Библиография

Юбилей Н. А. Добролюбова: Видуэцкая, И. по материалам Всесоюз. науч. конф., посвящ. 150-летию co рождения дня Н. А. Добролюбова: Москва, янв. 1986 / И. Видуэцкая. Текст: непосредственный // Вопр. лит. – 1986. – № 6. – С. 269–273.

**Володин, А. «...И будьте живы, а не мертвы»** : [к 150-летию со дня рождения Н. А. Добролюбова] / А. Володин. — Текст : непосредственный // Наука и религия. — 1986. — № 2. — С. 30—33. — Нач. Окончание: 1986. — № 3. — С. 17—20.

Гусев, Г. Странствие великой мечты: [Н. А. Добролюбов] / Г. Гусев. – Текст: непосредственный // Наша молодежь. – 2015. – № 8. – С. 39.

Елизаветина, Г. «Сознавая великую цель русской литературы...»: [к 150-летию со дня рождения Н. А. Добролюбова] / Г. Елизаветина. — Текст: непосредственный // Молодая гвардия. — 1986. — № 2. — С. 271—279.

**Еремина, И. Критик, поэт, сатирик** : [к 150-летию со дня рождения Н. А. Добролюбова] / И. Еремина. — Текст : непосредственный // Библиотекарь. — 1986. —  $\mathbb{N}$  1. — С. 52—53.

**Каратыгина, Т. Ф.** «Светильник разума» : [к 170-летию со дня рождения Н. А. Добролюбова] / Т. Ф. Каратыгина. — Текст : непосредственный // Мир библиогр. — 2006. — N 6. — C. 40—46.

**Николаев, П. А. «Вот как нужно писать!»** : [к 150-летию со дня рождения Н. А. Добролюбова] / П. А. Николаев. — Текст : непосредственный // Дружба народов. — 1986. —  $\mathbb{N}$  4. — С. 222—227.

**Николаев, П. А. Подвижник духа** : [к 150-летию со дня рождения Н. А. Добролюбова] / П. А. Николаев. — Текст : непосредственный // Знамя. — 1986. — Кн. 2. — C. 227—232.

**Скатов, Н. Сердце гражданина** : [к 150-летию со дня рождения Н. А. Добролюбова] / Н. Скатов. — Текст : непосредственный // Огонек. —  $1986. - \mathbb{N} 26. - \mathbb{C}. 10-11.$ 

**150** лет со дня рождения Н. А. Добролюбова : [статьи]. — Текст : непосредственный // Новый мир. — 1986. — № 1. — С. 224—239.

**Хургина, И.** Юношеское сочинение Добролюбова: [отрывок текста публ. «Слово на новый год» / предисл. Э. Бабаева] / И. Хургина. — Текст: непосредственный // Юность. — 1986. — № 2. — C. 84—86.

#### <u>15 февраля</u> – 115 лет со дня рождения

# Джалиль Муса Мустафович (1906–1944)

#### Библиография

Дряхлицына, Л. Л. «Умирая, не умрет герой. Мужество останется в веках» : [к 100-летию со дня рождения М. Джалиля] / Л. Л. Дряхлицына. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2006. — N 2006

**Махмудов, А. Быть героем – нет выше удела**: [о поэзии М. Джалиля] / А. Махмудов. – Текст: непосредственный // Знамя. – 1984. – Кн. 7. – С. 230–232.

Мингазова, И. «Завет Ильича я в сердце вложил» : [к 80-летию со дня рождения М. Джалиля] / И. Мингазова. — Текст : непосредственный // Библиотекарь. — 1986. — N2 . — С. 58—59.

**Слово поэта** : [к 80-летию со дня рождения М. Джалиля]. — Текст : непосредственный // Молодая гвардия. — 1986. — № 2. — С. 280—281.

Джалиль Муса Мустафович : [метод. материал о поэте]. — Текст : непосредственный // Б-ка. — 2005. — № 11. — С. 54.

Жизнь после смерти: [сцен. лит. вечера для уч-ся ср. шк. возраста, посв. 85-летию со дня рождения Мусы Джалиля]. — Текст: непосредственный. — Ставрополь, 1991. — 11 с. (В папке: «Материалы к литературным вечерам о заруб. писателях»).

Зархи, С. Б. «Песня меня научила свободе...» : [сцен. лит. композиции по стихотворениям Мусы Джалиля] / С. Б. Зархи. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2001. — N 3. — C. 12—17.

**Орлянская, Л. «Жизнь моя песней звенела в народе...»** : [сцен. лит. вечера, посвященного 100-летию со дня рождения Мусы Джалиля] / Л. Орлянская. – Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. – 2006. – N2 1. – C. 24–28.

## 16 февраля – 190 лет со дня рождения

## Лесков Николай Семенович (1831–1895)

#### Библиография

Александров, А. Николай Лесков: Трудный характер: [о писателе Н. С. Лескове] / А. Александров. — Текст: непосредственный // Караван. — 2009. - № 11. - C. 208-222.

**Барулина, Л.** «**Очарованный странник**» Н. С. Лескова / Л. Барулина. – Текст: непосредственный // Лит. в шк. – 2007. – № 10. – С. 23–25.

Граблина, Н. В. Святочный рассказ Н. С. Лескова «Христос в гостях у мужика». Х класс / Н. В. Граблина. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2012. — № 12. — С. 18—21.

**Григоренко, А. Маг мценского уезда** : [к 175-летию Н. С. Лескова] / А. Григоренко. – Текст : непосредственный // Б-ка. – 1996. – № 2. – С. 66–68.

Донцов, С. Неслучайность «византийских» повестей в творчестве Н. С. Лескова : [к 180-летию Н. С. Лескова] / С. Донцов. — Текст : непосредственный // Наш современник. — 2011. — № 2. — С. 222—226.

- **Кавыршина, Д. Бесстыдники**: Н. Лесков и Вост. война / Д. Кавыршина. Текст: непосредственный // Родина. 1995. № 3/4. С. 87—89.
- Карсалова, Е. Какие дороги ведут к храму : [рассказы Н. Лескова о праведниках] / Е. Карсалова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2005. № 10. С. 28–33.
- Короткова, М. С. Художественное своеобразие рассказа Н. С. Лескова «Левша» : урок-исследование. VII класс / М. С. Короткова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2011. № 7. C. 31–36.
- **Кретова, А. «Завещайте вашему сыну...»** : [о «детских» рассказах Н. Лескова] / А. Кретова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2005.  $\mathbb{N}_2$  10.  $\mathbb{C}$ . 8—13.
- **Кузнецова, М. С. Н. С. Лесков. «Тупейный художник»:** опыт вдумчивого чтения. VII класс / М. С. Кузнецова. Текст : непосредственный // Лит. в шк.  $-2010. \mathbb{N} 2. \mathbb{C}.40-41.$
- **Курчаткин, А. Микула Селянинович русской словесности** : [о творчестве Н. С. Лескова] / А. Курчаткин. Текст : непосредственный // Смена. 2002. N2 7. С. 4—15.
- Николаева, Е. В. Композиция повести Н. С. Лескова «Очарованный странник» / Е. В. Николаева. Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2006. N 9. С. 2—5.
- **Новикова, А. «Место действия Орёл...»** : [материал для урока в X кл. заочная экскурсия по следам лесковских героев] / А. Новикова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2007. № 1. С. 32—37.
- Новикова, А. «Монастырь в квартире» статья Н. С. Лескова : [к истории атрибуции] / А. Новикова. Текст : непосредственный // Вопр. лит. 2003. № 5. C. 371–375.
- Новикова-Строганова, А. А. Евангельская концепция преображения мира и человека в творчестве Н. С. Лескова : [к 135-летию повести «Некрещенный поп»] / А. А. Новикова-Строганова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2012. N 12. C. 2—5.
- Новикова-Строгонова, А. А. «Художественное поучение» в творчестве Н. С. Лескова / А. А. Новикова-Строганова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2010. № 8. С. 2-5.

- Окулова-Микешина, Т. Чтобы совесть была белее снега : Россия и Н. С. Лесков / Т. Окулова-Микешина. Текст : непосредственный // Молодая гвардия. 1996. № 9. С. 229—245.
- **Пырков, И. В. Созвездие Левши** : [о центральном стволовом произведении Николая Лескова «Сказ о тульском косом Левше и стальной блохе»] / И. В. Пырков. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2016. № 6. С. 5—8.
- Сигл, К. Образ русского праведника в сказе Лескова «Левша» : [обобщающий урок в 6-м кл.] / К. Сигл. Текст : непосредственный // Лит.  $2000. \mathbb{N} 21. \mathrm{C}. 4.$
- **Смирнов, Г. Глубокий смысл нелепиц**: [жизнь и творчество Н. С. Лескова] / Г. Смирнов. Текст: непосредственный // Свет: прилож. к газ. «Культура». 2011. N 9. C. 56—57.
- Соловей, Т. Г. Гимн русским мастерам. VI класс : [анализ рассказа Н. С. Лескова «Левша»] / Т. Г. Соловей. Текст : непосредственный // Уроки в шк. : прилож. к журн. «Лит. в шк.». 2016. № 6. С. 10–15.
- Учамбрина, И. Н. С. Лесков. «Леди Магбет Мценского уезда» : X класс / И. Учамбрина. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2008. № 3. С. 29–32.
- **Чепурная, О. Н. «Любить, надеятся и верить...»** : [урок внекл. чтения для уч-ся V кл. по рассказу Н. С. Лескова «Дурачок»] / О. Н. Чепурная. Текст : непосредственный // Уроки лит. : прилож. к журн. «Лит. в шк.». 2011. N2 4. C. 7–9.
- **Что** русскому хорошо, то немцу смерть. Текст: непосредственный // Читаем вместе. 2007. № 11. С. 13. Рец. на кн.: Железная воля / Н. Лесков. М. : Захаров, 2007. 160 с. : ил.
- Шорохов, А. Великорусский Гоголь : [о творчестве Н. С. Лескова] / А. Шорохов. Текст : непосредственный // Москва. 2002. № 1. С. 185—196.
- Яхненко, Е. В. Древнерусские традиции в повести Н. С. Лескова «Очарованный странник» / Е. В. Яхненко. Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2003. № 2. С. 19—21.

**Лесков Николай Семенович** : [метод. материал о писателе]. – Текст : непосредственный // Б-ка. – 2005. – № 11. – C. 46.

Николаева, Е. Композиция повести Н. Лескова «Очарованный странник» : [метод. материал] / Е. Николаева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2006. — N 9. — C. 2—5.

**Новикова. А. «Место действия – Орёл...»** : [материал для урока в X кл. – заочная экскурсия по следам лесковских героев] / А. Новикова. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2007. – N 1 – C. 32–37.

**Мургина, О. И.** «**Левша**» : [инсцен. по мотивам рассказа Н. С. Лескова «Левша»] / О. И. Мургина. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2000. — № 7. — С. 92—100.

## **28 февраля** — 155 лет со дня рождения

## Иванов Вячеслав Иванович

(1866-1949)

## Библиография

Берд, Р. Вячеслав Иванов и Советская власть (1919—1929): [неизвестные материалы] / Р. Берд. — Текст : непосредственный // Новое лит. обозрение. — 1999. — № 40. — С. 305—331.

Николеску, Т. Новые материалы о Вячеславе Иванове / Т. Николеску. — Текст : непосредственный // Вопр. лит. — 2002. — № 6. — С. 373—377.

Михайлова, М. «Мы – две руки единого креста» : [о жене Вяч. Иванова – писательнице Л. Д. Зиновьевой-Аннибал (1866–1907)] / М. Михайлова. – Текст : непосредственный // Наука и религия. – 1995. – № 3. – С. 30.

Титаренко, С. Д. Вячеслав Иванов в «зеркале зеркал» Русскоитальянского архива / С. Д. Титаренко. — Текст : непосредственный // Рус. лит. — 2003. — № 3. — С. 191—198.

Литературная гостиная «Среда» на «Башне» Вячеслава Иванова : [сцен. поэтич. вечера для уч-ся 10-11~ кл.]. — Текст : электронный // EduContest.Net: интернет-б-ка учеб.-метод. материалов. — 2017. — URL: <a href="https://educontest.net/ru/29015/литературная-гостиная-среда-на-башн/">https://educontest.net/ru/29015/литературная-гостиная-среда-на-башн/</a> (дата обращения: 03.03.2021).

**Творчество Вячеслава Иванова :** [беседа о творчестве писателя для уч-ся 10–11 кл.]. — Текст : электронный // LiveInternet.ru : онлайн-дневник (блог). — 2015. — 29 марта. — URL: <a href="https://www.liveinternet.ru/users/sergey">https://www.liveinternet.ru/users/sergey</a> tashebsky/post357863794/ (дата обращения: 03.03.2021).

## Mapm

<u> 3 марта</u> – 120 лет со дня рождения

## **Чарушин Евгений Иванович** (1901–1965)

## Библиография

**Е. И. Чарушин.** — Текст: непосредственный // Мир Чарушина: Евгений Иванович Чарушин художник и писатель / сост. И. А. Бродский и Н. Е. Чарушин. — Л.: Художник РСФСР, 1980. — С. 4, 5—7, 23, 24, 137, 140, 141, 153, 156, 159.

**Курдов, В. И. О Евгении Ивановиче Чарушине** / В. И. Кудров. — Текст : непосредственный // 10 книжек для детей / Е. И. Чарушин. — Л. : Художник РСФСР, 1989. — С. 184.

**Летов, Б. Детский писатель и художник:** [о Е.И. Чарушине] / Б. Летов. — Текст: непосредственный // Кот Епифан и другие рассказы / Е.И. Чарушина. — М.: Правда, 1991. — С. 5-12.

**Механикова, В. О детских книгах Е. И. Чарушина** / В. Механикова. — Текст : непосредственный // 10 книжек для детей / Е. И. Чарушин. — Л. : Художник РСФСР, 1989. — С. 3-10.

**Мир Чарушина :** Евгений Иванович Чарушин художник и писатель / сост. И. А. Бродский и Н. Е. Чарушин. — Л. : Художник РСФСР, 1980. — 231 с.

**Надеждина, Н. Эхо бесшумных шагов:** к 70-летию со дня рождения Евгения Ивановича Чарушина / Н. Надеждина. — Текст: непосредственный // Пионер. —  $1971. - N_{\odot} 11. - C. 42-45.$ 

#### Сценарии

Дмитриева, А. В. «Про больших и маленьких» (110 лет со дня рождения Е. И. Чарушина): [сцен. дня информации для уч-ся мл. шк. возраста] / А. В. Дмитриева. — Текст: непосредственный // МУК Тюхтетская МБС Центральная детская б-ка. — Тюхтег, 2011. — 9 с. — URL: <a href="http://tmbs2011.ru/doc/scenarii/den\_informacii.pdf">http://tmbs2011.ru/doc/scenarii/den\_informacii.pdf</a> (дата обращения: 04.03.2021).

**Перепелица, В. В. «Я их всех рисую, я – художник!»:** [урок доброты по рассказам Евгения Чарушина для уч-ся 5–6 кл.] / В. В. Перепелица. — Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2016. — Вып. 12. — С. 7–11.

Ромина, Н. А. «О братьях наших меньших»: [сцен. лит. час о писателях натуралистах Н. Сладкове и Е. Чарушине для уч-ся 1–2 кл.] / Н. А. Ромина. — Текст: электронный // Учебно-методический кабинет: блог. — 2011–2021. — URL: <a href="https://ped-kopilka.ru/blogs/natalja-aleksevna-romina/literaturnyi-chas-o-bratjah-nashih-menshih.html">https://ped-kopilka.ru/blogs/natalja-aleksevna-romina/literaturnyi-chas-o-bratjah-nashih-menshih.html</a> (дата обращения: 04.03.2021).

## Апрель

## 15 апреля – 135 лет со дня рождения

## Гумилев Николай Степанович (1886–1921)

## Библиография

Амфитеатров А. Н. С. Гумилев: [из творческого наследия] / А. Амфитеатров. – Текст : непосредственный // Юность. – 1994. – № 7. – С. 60–61.

**Блюм, А. Игры в аду :** [заметки о судьбе поэта Н. С. Гумилева в стране большевиков] / А. Блюм. – Текст : непосредственный // Нева. – 2011. – № 4. – С. 167–178.

- **Булгаков, М. Африканские страсти:** [как Николай Гумилев пристрастился к сафари] / М. Булгаков. Текст: непосредственный // Свой: прил. к газ. «Культура». 2018. Февраль. С. 28–33.
- **Винокурова, И. Жестокая милая жизнь:** [о творчестве Николая Гумилева] / И. Винокурова. Текст: непосредственный // Новый мир. 1990. N<sub>2</sub> 5. C. 253–257.
- **Вознесенский, А. Пули августа** : [эссе о поэте Н. С. Гумилеве] / А. Вознесенский. Текст : непосредственный // Огонек. 1991. № 38. С. 9—10.
- **Гумилев, Н. Живым становится, кто жил...** : [к 120-летию со дня рождения поэта] / Н. Гумилев. Текст : непосредственный // Аврора. 1996. № 4. C. 5-8.
- **Енишерлов, В. Возвращение Николая Гумилева** / В. Енишерлов. Текст : непосредственный // Наше наследие. 2003. № 67/68. С. 84–95.
- Заяц, С. М. Романтическая исключительность лирического «Я» в поэзии Н. С. Гумилева / С. М. Заяц. Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2015. № 10. С. 13—16.
- **Зинин, С. Волшебная скрипка мастера** : [образ художника в поэзии и прозе Н. Гумилева] / С. Зинин. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2002. N 2. C. 22-24.
- Климчукова, В. Н. О духовных основах поэзии Н. С. Гумилева / В. Н. Климчукова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2007. № 5. С. 48.
- **Клинг, О. Стилевое становление акмеизма** : [Н. Гумилев и символизм] / О. Клинг. Текст : непосредственный // Вопр. лит. 1995. Вып 5.- С. 101-125.
- Ключников, Ю. Метеор, взлетевший в небо: [к 125-летию со дня гибели Н. С. Гумилева] / Ю. Ключников. Текст: непосредственный // Наш современник. 2011. № 4. С. 214—224.
- **Ложко, В. Служитель высокого слова Н. Гумилев** / В. Ложко. Текст : непосредственный // Уроки лит. : прил. к журн. «Лит. в шк.». 2019. № 5. С. 4—5.
- **Митяшов, П. «Жди меня, Я не вернусь»** : [тема смерти в творчестве Н. С. Гумилева] / П. Митяшов. Текст : непосредственный // Лит. 1999. N2 46 (дек.). С. 2—3.

- Осипов, Ю. Поэт-романтик Николай Гумилев / Ю. Осипов. Текст : непосредственный // Смена. 2019. № 2. С. 4–19.
- Полушин, В. Л. Н. Гумилев поэт, романтик, рыцарь и путешественник / В. Л. Полушин. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2007. № 5. C. 12–18.
- **Ростовцева, И. Судьба. Шаг судьбы** : [к 75-летию со дня смерти Н. Гумилева] / И. Ростовцева. Текст : непосредственный // Лит. Россия. 1996. 23 авг. (№ 34). С. 10-11.
- Сиренко, Л. А. Ахматова и Гумилев: диалог двух поэтов и двух сердец: [урок по поэзии А. Ахматовой и Н. Гумилева для уч-ся 11 кл.] / Л. А. Сиренко. Текст: непосредственный // Лит. в шк. 2015.  $\cancel{N}$   $\cancel{N}$  10. С. 34— $\cancel{N}$  36.
- **Сорина, Л. М. Воин Первой мировой Николай Гумилев** : [поэт Н. Гумилев на войне 1914 года] / Л. М. Сорина. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2012. N 1. C. 2 -4.
- **Степанова, Г. И. Геном римлянина** : [о поэме Н. Гумилева «Блудный сын»] / Г. И. Степанова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2011. N 20. 10. C. 18-20.
- Степанов, Е. Николай Гумилев. Встречи в Париже в 1917–1918 годах: [по материалам архивов Михаила Ларионова и Глеба Струве] / Е. Степанов. Текст: непосредственный // Наше наследие. 2011. № 100. С. 105–127.
- **Хлысталов, Э. Он не предал русское знамя: Тайна гибели Н. Гумилева** / Э. Хлысталов. Текст: непосредственный // Молодая гвардия. 1992. N = 7. C. 274 282.
- Черных, А. С. «Много чудесного видит земля...» : [создание поэтического образа в стихотворении Н. Гумилева «Жираф». V кл.] / А. С. Черных. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2018. № 5. С. 40—42.
- Чупринин, С. Из твердого камня : Судьба и стихи Н. Гумилева / С. Чупринин. Текст : непосредственный // Октябрь. 1989. № 2. С. 196—202.
- **Шеваров,** Д. Добровольцы и дезертиры : [война разделила лучших поэтов серебряного века на два непримиримых лагеря] / Д. Шеваров. Текст : непосредственный // Родина. 2018. N 11. C. 30—33.

**Шляхтина, Е. М. Путь конквистадора** : [о путешествиях и любви поэта, «мужественного романтика» Н. С. Гумилева] / Е. М. Шляхтина. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2001. - N = 1. - C. 11 - 21.

#### Сценарии

**К**лимчукова, В. О духовных основах поэзии Н. С. Гумилева : [метод. материал] / В. Климчукова. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2007. - N 2. - C. 48.

Куличенко, Н. Николай Гумилев: «Недолгий мой и горький век...»: к 125-летию со дня рождения поэта: [лекция для уч-ся 11-х кл.] / Н. Куличенко. — Текст: непосредственный // Новая б-ка. — 2011. — № 8. — С. 9—25.

**Макарова, Б. Рыцарь мечты** : [сцен. поэт. вечера, посвященного жизни и творчеству Н. Гумилева] / Б. Макарова. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2006. — N 2. — C. 21—25.

**Мужественный романтик** : [беседа о жизни и творчестве Н. Гумилева с уч-ся 10 кл.]. — Текст : непосредственный // Берегиня. — 2006. — № 5. — С. 39—42.

Перепелица, В. В. Рыцарь с душою скитальца: [сцен. устного журн. о неизвестных страницах жизни и творчества поэта Н. Гумилева с уч-ся 9–11 кл.] / В. Полушин. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2007. — № 5. — С. 4–9.

Полушин, В. Н. Гумилев — поэт, романтик, рыцарь и путешественник : [метод. материал] / В. Полушин. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2007. — № 5. — С. 12—18.

## Марков Георгий Мокеевич

(1911-1981)

## Библиография

**Байгушев, А. Подвиг художника :** [к 70-летию со дня рождения  $\Gamma$ . Маркова] / А. Байгушев. – Текст : непосредственный // Молодая гвардия. – 1986. –  $\mathbb{N}$  4. – C. 262–269.

**Колесникова, Г. Отчий дом :** [к 70-летию со дня рождения Георгия Маркова] / Г. Колесникова. — Текст : непосредственный // Наш современник. — 1981. - N = 4. - C. 171 - 177.

Леонов, Б. Правда созидания : к 75-летию  $\Gamma$ . Маркова / Б. Леонов. – Текст : непосредственный // Москва. – 1986. – № 4. – С. 196–197.

**Ломунова, М. Сыновняя причастность** : [Сибирь в творчестве писателя  $\Gamma$ . М. Маркова] / М. Ломунова. — Текст : непосредственный // Знамя. — 1980. — Кн. 8. — С. 214—225.

Медведев, Ф. Земля чудес — Сибирь : к 75-летию со дня рождения  $\Gamma$ . М. Маркова / Ф. Медведев. — Текст : непосредственный // Огонек. — 1986. — № 17. — С. 20—21.

**Озеров, В. Источник и девиз творчества :** о кн.  $\Gamma$ . Маркова «В поисках поэзии и правды» / В. Озеров. – Текст : непосредственный // Знамя. – 1984. – Кн. 3. – С. 216–224.

Помазнева, В. Поиски и обретения: лит. портр.  $\Gamma$ . Маркова в диалогах и размышлениях / В. Помазнева. — Текст: непосредственный // Октябрь. — 1980. — № 4. — С. 168—185.

## Сценарии

**Георгий Мокеевич Марков** : биобиблиогр. указ. / ТОУНБ им. А. С. Пушкина, историко-краеведч. отдел ; сост. Л. С. Траксель. – Томск : Б. и., 2006. – 190 с. – Текст : электронный. – URL: <a href="http://elib.ngonb.ru/jspui/bitstream/NGONB/21276/1/2011-0129.pdf">http://elib.ngonb.ru/jspui/bitstream/NGONB/21276/1/2011-0129.pdf</a> (дата обращения: 03.03.2021).

## Лихоносов Виктор Иванович

(1936)

## Библиография

Осмысление опыта / В. Мирнев. — Текст : непосредственный // Молодая гвардия. — 1980. — № 8. — С. 312—314. — Рец. на кн.: Когда же мы встретимся? : роман / В. И. Лихоносов. — М. : Современник, 1978.

Сокровенное слово любви / Н. Буханцов. — Текст : непосредственный // Москва. — 1980. — № 7. — С. 213—214. — Рец. на кн.: Когда же мы встретимся? : роман / В. И. Лихоносов. — М. : Современник, 1978.

**Сычева, Л. Литературные мечтания:** [размышления о прозе В. Лихоносова] / Л. Сычева. — Текст: непосредственный // Наш современник. — 2000. —  $N_2$  6. — C. 273—276.

#### Сценарии

ЛитературнаягостинаяВиктораЛихоносова.Роман«НашмаленькийПариж»: [для уч-ся 10–11 кл.]. — Текст: электронный// Инфоурок: ведущий образов. портал России. — 2018. — URL:https://infourok.ru/scenariy-literaturnoy-gostinoy-v-lihonosov-roman-nash-malenkiy-parizh-2676187.html (дата обращения: 03.03.2021).

светлых тонах: Портрет Глит. чтения по творчеству В. И. Лихоносова 10–11 кл.] / МБУК «Межпоселенческая ДЛЯ **VЧ-СЯ** библиотека Апшеронского района»; метод. отдел. - Текст: электронный 2009-2021. // Pandia.ru интернет-издание. URL: https://pandia.ru/text/78/543/34930.php (дата обращения: 03.03.2021).

21 апреля – 205 лет со дня рождения

## Бронте Шарлотта

(1816-1855)

## Библиография

Громчевская-Николаева, Е. Пылкая честность была ее главной чертой: [к 180-летию со дня рождения англ. писательницы Ш. Бронте]

/ Е. Громчевская-Николаева. — Текст : непосредственный // Б-ка. — 1996. — № 7. — С. 66—68.

**Лапшина, В. Три сестры Бронте** : [о сестрах писательницах Шарлотте, Эмили и Энн Бронте] / В. Лапшина. — Текст : непосредственный // Природа и человек. XXI век. — 2017. — № 3. — С. 48—50.

Прокофьева, Е. Эти странные сестры Бронте: [об англ. писательницах Эмили, Шарлотте и Энн Бронте] / Е. Прокофьева. — Текст: непосредственный // Крестьянка. — 2008. — № 8. — С. 60—64.

Садовская, И. Мисс Гром из Йоркшира : [об англ. писательнице Шарлотте Бронте] / И. Садовская. – Текст : непосредственный // Story. – 2014. – № 7. – С. 140–143.

Фочкин, О. Три сестры : [биография англ. писательниц сестер Бронте] / О. Фочкин. – Текст : непосредственный // Читаем вместе. – 2011. – № 4. – С. 46.

## Сценарии

Рассова, Л. А. Шарлоте Бронте: [классный час для уч-ся 10–11 кл.] / Л. А. Рассова. – Текст: электронный // nsportal: образов. соц. сеть. – [Б. и], 2010–2020. – URL: <a href="https://nsportal.ru/shkola/vneklassnaya-rabota/library/2016/04/12/klassnyy-chas-sharlotta-bronte">https://nsportal.ru/shkola/vneklassnaya-rabota/library/2016/04/12/klassnyy-chas-sharlotta-bronte</a> (дата обращения: 03.03.2021).

## Май

<u> 15 мая</u> – 130 лет со дня рождения

# **Бу**лгаков **Миха**ил **Афанасьевич** (1891–1940)

## Библиография

Аннинский, Л. История с Патриарших прудов: [лит. классик М. Булгаков в 1936 году взялся за учебник истории для советских школьников] / Л. Аннинский. – Текст: непосредственный // Родина. – 2016. – № 9. – С. 23–25.

Ануфриева, А. М. М. А. Булгаков : «Зойкина квартира». XI класс / А. М. Ануфриева. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2013. – № 8. – С. 25–26.

Белова, Т. Дом в романе М. Булгакова «Мастер и Маргарита» : [урок в XI кл.] / Т. Белова. — Текст : непосредственный // Лит. — 1999. — № 43. — С. 1.

Богданов, Н. Киевские реминисценции в «Московском» творчестве Михаила Булгакова / Н. Богданов. — Текст : непосредственный // Лит. в шк.  $-2007. - \mathbb{N} 2. - \mathbb{N} 2. - \mathbb{N} 2.$ 

**Богданов, Н. Н. Михаил Булгаков как психолог:** [принципы типологии литературных персонажей М. А. Булгакова] / Н. Н. Богданов. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2015. — No 20

Богданов, Н. Н. «Пятое измерение» Михаила Булгакова / Н. Н. Булгаков. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2004. — № 8. — С. 13—16.

**Бэлза, И. Партитуры Михаила Булгакова** : [к 100-летию М. А. Булгакова] / И. Бэлза. – Текст : непосредственный // Вопр. лит. – 1991. –  $\mathbb{N}_2$  5 – C. 55–83.

Владимиров, И. «Алый мах» всадника из апокалипсиса: [о романе М. Булгакова «Дни Турбиных»] / И. Владимиров. — Текст: непосредственный // Лит. Россия. — 1995. — 20 окт. — С. 2.

**Владимиров, И. Михаил Булгаков : 30-е годы** / И. Владимиров. – Текст : непосредственный // Лит. Россия. – 1996. – 16 фев. (№ 7). – С. 13.

**Воденников, Д. Привидения с Садовой :** [Булгаков-гражданин коммунальные квартиры презирал как класс, а Булгаков-писатель коммуналку на Садовой воспел] / Д. Воденников. – Текст : непосредственный // Story. – 2018. - N 6. – С. 118–126.

Волгин, И. Не удостоенные света. Булгаков и Мандельштам : опыт синхронизации / И. Волгин. — Текст : непосредственный // Октябрь. —  $1992. - \mathbb{N} 2. - \mathbb{C}. 126-160.$ 

Вшивкова, Н. Л. «Сам человек и управляет!»: [по рассказу М. А. Булгакова «Стальное горло»: VII класс] / Н. Л. Вшивкова. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2009. — N 6. — С. 43—46.

**Гаврюшин, Н. Литострон, или Мастер без Маргариты:** [о нравств. идеалах романа М. А. Булгакова «Мастер и Маргарита»]

/ Н. Гаврюшин. — Текст: непосредственный // Вопр. лит. — 1991. — № 8. — С. 75—88.

Ганин, А. «Белая гвардия» по Булгакову и по Махрову: [воспоминания деникинского генерала о событиях в Киеве, ставших основой знаменитого романа] / А. Ганин. — Текст: непосредственный // Родина. — 2018. — № 12. — С. 116—119.

Голубков, М. М. У истоков: концепция революции в литературе 1920-х годов: [концепция революции, как она представлена в публицистике и в художественном творчестве А. Блока, и реакция на нее М. Булгакова (повесть «Собачье сердце») и В. Маяковского (комедия «Баня»)] / М. М. Голубков. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2018. — № 2. — С. 6—13.

Давыдова, Н. Откуда Воланд любовался Москвой: [персонаж романа М. Булгакова «Мастер и Маргарита»: из цикла «По Москве исторической»] / Н. Давыдова. — Текст: непосредственная // Наука и жизнь. —  $2002.- \mathbb{N} 9.- C.58.$ 

**К 100-летию со дня рождения Михаила Булгакова.** — Текст : непосредственный // Сов. Россия. — 1991. — 12 мая.

**Кандауров, О. Михаил Булгаков : мистика жизни** / О. Кандауров. – Текст : непосредственный // Наука и религия. – 2000. – № 7. – С. 34–37.

**Каралис, Д. Литературная галерея:** [о жизни и творчестве Н. С. Лескова, А. Аверченко, *М. Булгакова*] / Д. Каралис. — Текст: непосредственный // Нева. — 2006. — № 12. — С. 213—221.

Карсалова, Е. В. Русский дом: жизнь и судьба — сквозь годы испытаний: [М. А. Булгаков «Белая гвардия», И. С. Шмелев «Лето Господне», Ф. А. Абрамов «Дом», В. Г. Распутин «Изба»] / Е. В. Карсалова. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2004. — N 9. — C. 32—39.

**Кривонос, В. III.** «Как будто бы этого никогда не было»: [мотив заколдованного места в романе М. А. Булгакова «Мастер и Маргарита»] / В. III. Кривонос. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2011. — № 1. — C. 2–5.

Куличенко, Н. Михаил Булгаков: «Поединок со временем: звезда и смерть»: [лекция для XI кл. и студентов гуманитариев — материалы для проведения вечера к юбилею писателя] / Н. Куличенко. — Текст: непосредственный // Новая б-ка. — 2011. — № 9. — C. 9—27.

Куприш, Э. Параллельные миры в романе М. А. Булгакова «Мастер и Маргарита» / Э. Куприш. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2007. — № 8. — С. 23—25.

**Лунин, Е. Фантазии, явившие реальность:** [тайны романа «Мастер и Маргарита» М. Булгакова] / Е. Лунин. — Текст: непосредственный // Свет. Природа и человек. XXI век. — 2006. — № 3. — С. 30—32.

Макеева (Замлелова), С. Г. Образ Иуды Искариота в романе М. А. Булгакова «Мастер и Маргарита» / С. Г. Макеева (Замлелова). – Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2012. - № 8. - C. 16-18.

Миннапова, З. Ф. Любовь и творчество в романе М. А. Булгакова «Мастер и Маргарита». XI класс / З. Ф. Миннапова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2010.- № 8.- С. 30–32.

Нинов, А. А. Трагедия авторства: инсценировка М. Булгакова в его литературной судьбе / А. А. Нино; предисл. А. Рубашкина; публ. и подгот. текста Л. Николаевой. — Текст: непосредственный // Звезда. — 2006. — № 12. — С. 146—176.

Орлова, О. Небесные образы-символы в романе М. А. Булгакова «Белая гвардия» / О. Орлова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2007. - N = 8. - C. 17–19.

Павлов, Ю. Крест над Днепром : о религиозности автора «Белой гвардии» : [М. А. Булгакова] / Ю. Павлов. – Текст : непосредственный // Наш современник. – 2007. – № 3. – С. 249–254.

Разливаева, Е. Мастер у истоков бессмертия М. А. Булгаков. «Похождения Чичикова»: [начало пути создания романа «Мастер и Маргарита» М. Булгаковым] / Е. Разливаева. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2009. — № 1. — C. 21—23.

Россинская, С. В. Михаил Булгаков и Елена Шиловская : шаг в вечность : [к 120-летнему юбилею Михаила Булгакова] / С. В. Россинская. – Текст : непосредственный // Новая б-ка. – 2011. — № 11. — C. 9—27.

Рубежанская, Т. А Понтий Пилат и Иешуа Га-ноцри в романе М. Булгакова «Мастер и Маргарита». XI класс / Т. А. Рубежанская. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2010. — N2 8. — С. 32—34.

**Тимофеева, Н.** Любимые женщины М. Булгакова: [материал о женах писателя] / Н. Тимофеева. — Текст: непосредственный // Берегиня. — 2006. - N 2. - C. 23-28.

**Тюрина, Е. О чем поет профессор Преображенский?** : [музык. цитаты — один из источников текста повести «Собачье сердце» М. А. Булгакова] / Е. Тюрина. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. —  $2007. - \mathbb{N} 2. - \mathbb{C}$  20–23.

Чекалов, П. К. Собачье и человеческое в повести М. А. Булгакова «Собачье сердце» / П. К. Чекалов. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2004. - N 2004. - N 2004.

**Яновская, Л. Горизонтали и вертикали Ершалаима :** [роман М. А. Булгакова «Мастер и Маргарита»] / Л. Яновская. — Текст : непосредственный // Вопр. лит. — 2002. — № 3. — С. 291—303.

## Сценарии

**Богданов, Н. Н. «Пятое измерение» Михаила Булгакова :** [метод. материал] / Н. Н Богданов. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2007. – № 8. – С. 13–16.

**Богданов, Н.** Спасительный страх гения: [метод. материал] / Н. Богданов. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2002. – № 7. – С. 20–22.

**Бродский, М. А. «И доказательств никаких не требуется...»:** [обсуждение романа «Мастер и Маргарита»] / М. А. Бродский. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2001. — N 2. — C. 24 — 33.

Два города Мастера : Киев и Москва в жизни М. Булгакова : [метод. материал]. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. —  $2006. - \mathbb{N} 2.$  С. 29–32.

Диапазон творчества — от сатиры до мистики : М. А. Булгаков : [метод. материал]. — Текст : непосредственный // Б-ка. — 2006. — № 2. — С. 31.

**Камахина, Т. Эксперимент профессора Преображенского :** [метод. материал] / Т. Камахина. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2002. — № 7. — С. 32—34.

**Кривоносов, Ю. Михаил Булгаков :** фотолетопись жизни и творчества : [метод. материал] / Ю. Кривоносов. — Текст : непосредственный // Б-ка. — 2005. — 2005. — 2005. — 2005. — 20050. — 20

**Лобова, В. «Это была самая светлая жизнь...»**: [метод. материал по роману «Мастер и Маргарита»] / В. Лобова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2002. — № 7. — C. 28—31.

**Михайлова, Н. На балу у Сатаны :** [сцен. дискотеки по мотивам романа М. Булгакова «Мастер и Маргарита» для юнош. возраста] / Н. Михайлова. — Текст : непосредственный // Чем развлечь гостей. — 2010. — 100.

Макарова, Б. «Рукописи не горят...»: [сцен. лит.-музык. композиции, посв. 115-летию со дня рождения М. Булгакова] / Б. Макарова. — Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2006. — № 3. — С. 24—28.

**Попова, Т. Романтический мастер:** [материал для лит. викторины по кн. М. А. Булгакова «Мастер и Маргарита», для ст. шк. возраста] / Т. Попова. — Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2007. — 1000 100

Потапова, Т. К. Тайны незнакомцев с Патриарших: [сцен. конкурсной программы по роману М. А. Булгакова «Мастер и Маргарита» для уч-ся 8-9 кл.] / Т. К. Потапова. — Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2016. — № 7. — С. 12—17.

**Тюрморезова, С. А. «Белая гвардия, путь твой высок»:** [сцен. театр. пост. по мотивам романа М. А. Булгакова «Белая гвардия» для уч-ся ст. кл.] / С. А. Тюрморезова. — Текст: непосредственный // Уроки лит.: прил. к журн. «Лит. в шк.». — 2019. — N 20. — 20. 10. — 20. С. 20. 6—11.

Чекалов, П. Собачье и человеческое в повести М. А. Булгакова «Собачье сердце» : [метод. материал] / П. Чекалов. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2004. — N 8. — C. 17—18.

**Чубарова, А.** Доктор Б.: [сцены из жизни земского врача с элементами интерактивного действия по мотивам автобиогр. рассказов М. А. Булгакова «Записки юного врача»] / А. Чубарова. — Текст: непосредственный // Сцен. и репертуар. — 2008. — № 10.— С. 48—82.

#### Ходасевич Владислав Фелицианович

(1886-1939)

## Библиография

**Евграфов, Г. Путь Ходасевича** [1886–1939] / Г. Евграфов. – Текст : непосредственный // Смена. – 2002. – № 2. – С. 76–85.

Киреев, Р. Владислав Ходасевич: «Мы не для счастья сделаны» / Р. Киреев. – Текст: непосредственный // Наука и религия. – 2003. – № 11. – С. 20–23.

Пономарев, Е. Распад атома в поэзии русской эмиграции: Георгий Иванов и *Владислав Ходасевич* / Е. Пономарев. — Текст: непосредственный // Вопр. лит. — 2002. — № 4. — C. 48—81.

Фомин, С. С раздвоенного острия : поэтич. диссонанс в творчестве В. Ф. Ходасевича / С. Фомин. – Текст : непосредственный // Вопр. лит. – 1997. – № 4. – С. 32–45.

Шляхтина, Е. «Звездой, сорвавшейся в ночи…»: В. Ходасевич. Личность и поэзия / Е. Шляхтина. – Текст : непосредственный // Б-ка. – 1995. – № 8. – С. 64–66.

## Сценарии

**Ходасевич Владислав Фелицианович** : Запечатлел конфликт души и мира : [метод. материал]. – Текст : непосредственный // Б-ка. – 2006. – № 2. – С. 53.

#### Июнь

## **17 июня** — 110 лет со дня рождения

## **Некрасов Виктор Платонович** (1911–1987)

## Библиография

Действующие лица и исполнители, или Третьего не дано : персон. дело В. Некрасова (1968 г.) /вступ. заметка и публ. И. Антроповой. — Текст : непосредственный // Вопр. лит. — 2002. — № 3. — С. 132—151.

**Кардин, В. Виктор Некрасов и Юрий Керженцев :** [повесть «В окопах Сталинграда» и ее автор] / В. Кардин. — Текст : непосредственный // Вопр. лит. — 1989. - N = 4. - C. 113.

Кондырев, В. От Сталинграда до Питаль : [к 100-летию писателя В. Некрасова] / В. Кондырев. – Текст : непосредственный // Октябрь. – 2011. – № 4. – С. 54–120.

Ляшева, Р. Встреча с повестью через полвека: [повесть В. П. Некрасова «В окопах Сталинграда»] / Р. Ляшева. − Текст: непосредственный // Б-ка.  $\sim$  1996.  $\sim$  100 - 100

Перевалова, С. В. Повесть В. П. Некрасова «В окопах Сталинграда» и героико-патриотические традиции русской классики : [воздействие русских героико-патриотических традиций на персонажей повести «В окопах Сталинграда»] / С. В. Перевалова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2020. — № 3. — С. 32—43.

## Сценарии

Копылова, Н. А. Виктор Пантелеевич Некрасов: [лит. журнал для уч-ся ср. кл.] / Н. А. Копылова. – Текст: электронный // Инфоурок: ведущий образов. портал России. – 2018. – URL: <a href="https://infourok.ru/literaturniy-zhurnal-tvorchestvo-viktora-panteleevicha-nekrasova-2958436.html">https://infourok.ru/literaturniy-zhurnal-tvorchestvo-viktora-panteleevicha-nekrasova-2958436.html</a> (дата обращения: 03.03.2021).

**Рожкова, И. Ю. «Как трудно жить по совести...».** 105 лет со дня рождения российского писателя Виктора Платоновича Некрасова

(17.06.1911-03.09.1987): [виртуальная выставка] / И. Ю. Рожкова. - Текст: электронный // Муниципальное казённое учреждение культуры Озёрского городского округа «Централизованная библиотечная система». – 2008–2013. – http://www.libozersk.ru/pages/index/862?cont=2 (дата обращения: 03.03.2021).

Сулейманова, Л. Н. Человек на войне: библиот. урок: [по кн. В. Некрасова «В окопах Сталинграда»] / Л. Н. Сулейманова. – Текст: электронный // Открытый урок : фестиваль педагог. идей. – 2005. – 22 февр. – М.: Первое сентября, 2003–2021. – URL: <a href="https://urok.1sept.ru/articles/213289">https://urok.1sept.ru/articles/213289</a> (дата обращения: 02.03.2021).

#### Июль

3 июля – 95 лет со дня рождения

## Богомолов Владимир Осипович

(1926–2003)

## Библиография

Акуленко, О. В. «У войны не детское лицо»: Повесть В. Богомолова «Иван». VII кл.] / О. В. Акуленко. - Текст: непосредственный // Лит. в шк. -2019. -№ 10. - C. 24-27.

Бойкова, М. Е. Иван и Иваново детство: [сравнительный анализ рассказа В. Богомолова «Иван» и фильма А. Тарковского «Иваново детство». VI кл.] / М. Е. Бойкова. – Текст: непосредственный // Лит. в шк. – 2017. – № 8. – C. 34–37.

Лазарев, Л. «В литературе тоже есть породы»: [о В. Богомолове] / Л. Лазарев. – Текст : непосредственный // Знамя. – 2007. – № 5. – С. 162–177.

Ишкова, И. Н. «Мы – дети великой войны» : В. Богомолова «Иван»] / И. Н. Ишкова. - Текст: непосредственный // Лит. в шк. – 2007. – № 5. – С. 44–45.

## Сценарии

«Давай забытую книгу откроем»: Владимир Богомолов «Иван»: [встреча с книгой – внекл. мероприятие для уч-ся 7 кл.]. – Текст: электронный // Инфоурок : ведущий образов. портал России. - 2018. - URL: https://infourok.ru/vstrecha-s-knigoy-davayte-zabituyu-knigu-otkroem-vladimir-bogomolov-ivan-vneklassnoe-meropriyatie-dlya-uchaschihsya-klassa-3971910.html (дата обращения: 03.03.2021).

## 22 июля – 95 лет со дня рождения

# **Баруздин Сергей Алексеевич** (1926–1991)

## Библиография

Гагауз, Л. Я этим временем живу / Л. Гагауз. — Текст : непосредственный // Молодая гвардия. — 1986. — №. 7. — С. 284—287. — Рец. на кн.: Пора листопада : повести и рассказы / С. А. Баруздин. — М. : Воениздат, 1986. — 348 с

**Гагауз, Л. Я этим временем живу** / Л. Гагауз. — Текст : непосредственный // Молодая гвардия. — 1986. — №. 7. — С. 284—287. — Рец. на кн.: Само собой : повести / С. А. Баруздин. — М. : Сов. Россия, 1985. — 301 с.

**Константинов, А.** Служение...: к 60-летию С. Баруздина / А. Константинов. – Текст: непосредственный // Москва. – 1986. – № 6. – С. 187–188.

**Мотяшов, И. Главная тема** / И. Мотяшов. — Текст: непосредственный // Знамя. — 1986. — Кн. 7. — С. 231—235. — Рец. на кн.: Само собой: повести / С. А. Баруздин. — М.: Сов. писатель, 1985. — 301 с.

**Мотяшов, И.** Главная тема / И. Мотяшов. — Текст: непосредственный // Знамя. — 1986. — Кн. 7. — С. 231—235. — Рец. на кн.: Тишина над полем: повести и рассказы / С. А. Баруздин. — М.: Современник, 1985.-248 с.

## Август

## 8 августа – 120 лет со дня рождения

## Берберова Нина Николаевна

(1901-1993)

#### Библиография

**Берберова, Н. Люди и ложи. Русские масоны ХХ столетия** // Вопр. лит. – 1990. – № 4. – С. 158–235.

**Кузнецов, А.** [Рецензия] / А. Кузнецов. – Текст : непосредственный // Новый мир. – 1998. – № 1. – С. 229–231. – Рец. на кн.: Чайковский / Н. Берберова. – СПБ. : Лимбус Пресс, 1997. – 256 с.

**Мура. Роман** длиною в жизнь / Мура. — Текст : непосредственный // Читаем вместе. — 2010. —  $N\!\!_{2}$  4. — С. 15. — Рец. на кн.: Железная женщина / Н. Берберова. — М. : АСТ : Астрель, 2010. — 512 с.

**Неизвестная Берберова.** — Текст : непосредственный // Читаем вместе. — 2011. — № 7. — С. 14. — Рец. на кн.: Биянскурские праздники / Н. Берберова. — М. : АСТ : Астрель, 2011. — 349 с.

## 14 августа – 155 лет со дня рождения

## Мережковский Дмитрий Сергеевич

(1866–1941)

## Библиография

Богололов, Н. Из переписки В. Ф. Ходасевича с Мережковским / Н. Богололов. – Текст : непосредственный // Новое лит. обозрение. – 2008. – № 2. – С. 115–147.

Быстров, В. Н. Идея обновления мира у русских символистов (Д. С. Мережковский и А. Белый) / В. Н. Быстров. — Текст : непосредственный// Рус. лит. — 2003. — № 3. — С. 3—21.

Гайденко, П. Д. С. Мережковский: апокалипсис «всесокрушающей революции» / Д. С. Гайденко. — Текст: непосредственный // Вопр. лит. -2000. - № 5. - C. 98-126.

Мережковский, Д. С. Письма Д. С. Мережковского А. В. Амфитеатрову: [1930–1936 гг.] / Д. С. Мережковский; публ., вступ. заметка и примеч. М. Толмачева и Ж. Шерона. — Текст: непосредственный // Звезда. — 1995. — № 7. — С. 158–169.

**Никольский, С. Красота сомнений** / С. Никольский. — Текст : непосредственный // Смена. — 1992. — 16 июля. — Рец. на кн.: Больная Россия. Избранное / Д. С. Мережковский. — Л. : ЛГУ, 1991. — 267 с.

Поварцов, С. Мережковский, Уэллс и Красная звезда / С. Поварцов. — Текст : непосредственный // Вопр. лит. — 2002. — № 6. — С. 168—186.

Полонский, В. Между метафизикой, историей и политикой: религиозная мифология в позднем творчестве Д. С. Мережковского / В. Полонский. — Текст: непосредственный // Вопр. лит. — 2006. — № 1. — С. 186—199.

**Холиков, А. А.** Мережковсковедение: становление, развитие и современное состояние: [обзор отечеств. и заруб. лит. о жизни и творчестве Д. С. Мережковского] / А. А. Холиков. — Текст: непосредственный // Библиогр. — 2011. - N = 4. - C. 114-122.

## Сентябрь

<u>1 сентября</u> – 165 лет со дня рождения

## Анненский Иннокентий Федорович

(1856–1909)

## Библиография

Анненский, И. Ф. Из неопубликованных писем И. Ф. Анненского / И. Ф. Анненский ; публ. и примеч. А. И. Червякова. — Текст : непосредственный // Звезда. — 2005. — № 9. — С. 162—176.

- **Барзах, А. Е. «Рокот фортепьянный» :** Мандельштам и Анненский / А. Е. Барзах. Текст : непосредственный // Звезда. 1991. № 11. С. 161–165.
- **Верхейл, К. Трагизм в лирике Анненского** / К. Верхейл. Текст : непосредственный // Звезда. 1995. № 9. С. 208—216.
- Гапоненко, П. А. «Биенье тревожное жизни» : лирика Иннокентия Анненского / П. А. Гапоненко. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2009. № 9. C. 7–9.
- **Петров, М. Черная весна :** [И. Анненский] / М. Петров. Текст : непосредственный // Наш современник. 2013. № 2. C. 264—280.
- **Ронен, О.** Идеал: [стихотворение Анненского «Квадратные окошки»] / О. Ронен. Текст: непосредственный // Звезда. 2001. № 5. С. 226–232.
- **Смирнов, В. «Ох, гляди, Сатин-Горький!»** / В. Смирнов. Текст : непосредственный // Наш современник. 2004. № 9. C. 251—254.
- **Щеголева, И. А. Поэтический мир И. Анненского :** на примере стихотворений «Миг» и «Минута». IX класс / И. А. Щеголева. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2015. N 12. C. 27—30.

**Чалмаев, В.** Иннокентий Федорович Анненский: [метод. материал] / В. Чалмаев. – Текст: непосредственный // Лит. в шк. – 2002. – № 3. – С. 10–12.

## <u>3 сентября</u> – 80 лет со дня рождения

# **Довлатов Сергей Донатович** (1941–1990)

## Библиография

Абдуллаева, 3. Между зоной и островом : [проза С. Довлатова] / 3. Абдуллаева. – Текст : непосредственный // Дружба народов. – 1996. – № 7. – С. 153–166.

Агеева, Л. Довлатов: ранние окрестности: [воспоминания] / Л. Агеева. – Текст: непосредственный // Вопр. лит. – 2003. – № 5. – С. 235—240.

- **Анастасьев, Н. «Слова моя профессия»:** [проза С. Довлатова] / Н. Анастасьев. Текст : непосредственный // Вопр. лит. 1995. Вып. 1. С. 3–22.
- Арьева, А. Ю. Из переписки Сергея Довлатова с Иосифом Бродским / А. Ю. Арьева. Текст : непосредственный // Звезда. 2019. № 9. С. 136—144.
- **Арьев, А.** [Рецензия] / А. Арьев. Текст : непосредственный // Новая рус. кн. 2000. № 1. С. 42. Рец. на кн.: Сергей Довлатов : Творчество, личность, судьба. СПб. : Журн. «Звезда», 1999. 320 с.
- **Вайль, П. Л. Бродский о Довлатове :** [об эссе «О Сереже Довлатове»] / П. Л. Вайль. Текст : непосредственный // Звезда. 2000. № 8. С. 148—150.
- **Вайль, П.** Искусство автопортрета: [проза С. Довлатова] / П. Вайль, А. Генис. Текст: непосредственный // Звезда. 1994. № 3. С. 177–180.
- Вознесенская, О. Сергей Довлатов: истоки новейшей русской литературы / О. Вознесенская. Текст: непосредственный // Лит. 1999.  $\mathbb{N}$  42. С. 11.
- **Генис, А. Довлатов и окрестности :** [главы из кн.] / А. Генис. Текст : непосредственный // Иностр. лит. 1998. N 6. С. 220—227.
- **Генис, А. А. Довлатов и окрестности :** [главы из кн.] / А. А. Генис. Текст : непосредственный // Новый мир. 1998. № 7. С. 109–136.
- Генис, А А. Петербургские школьники о Сергее Довлатове : [по материалам сочинений] / А. А. Генис. Текст : непосредственный // Звезда. 1998. № 5. C. 217–221.
- Довлатов, С. Письма Сергея Довлатова к Владимовым / С. Довлатов. Текст : непосредственный // Звезда. 2001. № 9. С. 151–179.
- **Елисеев, Н. Человеческий голос :** [творчество С. Довлатова] / Е. Елисеев. Текст : непосредственный // Новый мир. 1994. № 11. С. 212—225.
- Зерчанинов, Ю. Две ресторанных истории и одна про излишне трезвого Сергея Довлатова: [лит. воспоминания] / Ю. Зерчанинов. Текст: непосредственный // Юность. 1995. № 6. C. 22–24.

Коган, Е. И. Читательские предпочтения Сергея Довлатова / Е. И. Коган. – Текст : непосредственный // Библиогр. – 2014. – № 2. – С. 23– 36.

**Мильчин, А.** Довлатов и его герой: [письма и рассказы прототипа] / А. Мильчин. — Текст: непосредственный // Нева. — 2003. — № 12. — С. 251—256.

**Приятели о Сергее Довлатове :** [воспоминания]. — Текст : непосредственный // Звезда. — 1994. — № 3. — С. 121—170.

Сальмон, Л. Наименее советский город России: хронотоп довлатовских рассказов: [ст. итал. слависта] / Л. Сальмон. — Текст: непосредственный // Звезда. — 2000. — № 8. — С. 151—155.

**Сухих, И. О ремесле писателя** Д.: [С. Довлатов] / И. Сухих. — Текст: непосредственный // Звезда. — 1994. — № 3. — С. 180—187.

**Топоров, В. Дом, который построил Джек:** [проза Довлатова] / В. Топоров. – Текст: непосредственный // Звезда. – 1994. – № 3. – С. 174–176.

**Тудоровская, Е. А. Путеводитель по «Заповеднику»**: [повесть С. Довлатова] / Е. А. Тудоровская. — Текст: непосредственный // Звезда. —  $1994. - \mathbb{N} 2. - \mathbb{C}. 193-199.$ 

**Хаит, В. Истоки музыки :** [письма Сергея Довлатова отцу из армии] / В. Хаит. — Текст : непосредственный // Вопр. лит. — 2002. — № 3. — С. 271—283.

#### Сценарии

Анекдоты и драмы Сергея Довлатова: [сцен. лит. гостиной для учся ст. кл.]. — Текст: электронный // Инфоурок: ведущий образов. портал России. — 2018. — URL: <a href="https://infourok.ru/scenariy-gostinoy-pog-sdovlatovu-663511.html">https://infourok.ru/scenariy-gostinoy-pog-sdovlatovu-663511.html</a> (дата обращения: 03.03.2021).

**Кузьмичева, И. В.** Сергей Донатович Довлатов: [сцен. лит. композиции для уч-ся ст. кл.] / И. В. Кузьмичева. — Текст: электронный // Открытый урок: фестиваль педагог. идей. — 2004. — 10 нояб. — М.: Первое сентября, 2003—2021. — URL: <a href="https://urok.1sept.ru/articles/210113">https://urok.1sept.ru/articles/210113</a> (дата обращения: 02.03.2021).

Фролова, Г. А. «...Любить жизнь, зная о ней всю правду!» : [метод. материал о творчестве С. Довлатова] / Г. А. Фролова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2003. — N 2. — C. 36—39.

# Крупин Владимир Николаевич

(1941 pod.)

#### Библиография

Антонова, Т. Г. Образ дома в рассказе В. Крупина «Бумажные цепи» : [методика проведения урока по рассказу В. Крупина «Бумажные цепи»] / Т. Г. Антонова. — Текст : непосредственный // Уроки лит. : прил. к журн. «Лит. в шк.». — 2019. - N = 4. - C. 9 - 12.

Апалина, Н. Л. «Женская дружба» — рассказ о любви: [урок по рассказу В. Н. Крупина «Женская дружба» в ст. кл.] / Н. Л. Апалина. — Текст: непосредственный // Уроки лит.: прилож. к журн. «Лит. в шк.». — 2011. — — 11. — 11. — 11. — 11. — 11. — 11. — 11. — 11. —

Варшавская, Л. А. «Как не любить мне эту землю...»: [лит. композиция по творчеству В. Н. Крупина для уч-ся ср. кл.] / Л. А. Варшавская. — Текст: непосредственный // Уроки лит.: прил. к журн. «Лит. в шк.». — 2018. — № 9. — C. 7-10.

Галицких, Е. О. «Время детства» в книге Владимира Крупина «Босиком по небу». V класс / Е. О. Галицких. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2011. — № 9. — С. 43—45.

Еланская, Н. И. У нас нет запасной родины, только Россия (В. Крупин) : [лирич. миниатюра В. Крупина «Сбрось мешок!»] / Н. И. Еланская. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2009. — N2 4. — С. 42—44.

**Кошурникова, Т. Пусть продлится детство:** урок по повести В. Крупина «Дымка». V класс / Т. Кошурникова. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. -2007. — № 12. — С. 34—37.

**Крупин, В. Бумажные цепи:** рассказ / В. Крупин. — Текст: непосредственный // Уроки лит. : прил. к журн. «Лит. в шк». — 2019. — № 4. — С. 7—8.

**Крупин, В. Возвращаюсь к малой родине:** беседа с писателем В. Крупиным / В. Крупин; зап. В. Огрызко. — Текст: непосредственный // Красная звезда. — 1989. - 7 янв.

**Крупин, В. Выбранные места из дневников 70-х годов** / В. Крупин. – Текст : непосредственный // Наш современник. – 2004. – № 5. – С. 99–152. – Окончание. Нач.: 2004. – № 4.

**Крупин, В. Не вижу пользы в похвалах:** беседа с писателем В. Крупиным / В. Крупин; зап. С. Педенко. — Текст: непосредственный // Сов. Россия. — 1987. — 17 июня.

**Крупин, В. Н.** Спасение любви: беседа с писателем В. Н. Крупиным / В. Н. Крупин; зап.  $\Gamma$ . Ореханова. – Текст: непосредственный // Сов. Россия. — 1989. — 2 сент.

Соловецкая, М. Утеха русского сердца: [анализ повести В. Крупина «Дымка». VII класс] / М. Соловецкая. – Текст: непосредственный // Лит. в шк. -2007. — № 12. – С. 37–41.

Стрелкова, И. О живой и мертвой воде: [Владимир Крупин] / И. Стрелкова. — Текст: непосредственный // Наш современник. — 1991. — № 12. — С. 182—189.

Тубельская, Г. «Иван — крестьянский сын»: [по страницам «детской» трилогии В. Крупина] / Г. Тубельская. — Текст : непосредственный // Семья и шк. — 1991. — № 11. — С. 42—44.

Шаталова, О. В. Роль художественного произведения в нравственном воспитании школьника / О. В. Шаталова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2019. — N 8. — C. 40—42.

#### Сценарии

**Маширина, Л. «У нас нет запасной Родины...» :** [урок по повести В. Крупина «И вот приходит мне повестка»] / Л. Маширина. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2006. — N 9. — C. 41—42.

**Шелестова, 3. Урок по творчеству В. Крупина :** [метод. материал о писателе] / 3. Шелестова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2006. — N 9. — С. 37—40.

#### 12 сентября – 100 лет со дня рождения

# Лем Станислав

(1921–2006)

#### Библиография

Бак, Д. Биография непрожитого, или Время жестоких чудес : [фантастика Ст. Лема на рубеже столетий] / Д. Бак. — Текст : непосредственный // Новый мир. — 1996. — № 9. — С. 193—207.

**Розанцев, И. Станислав Лем** [1921–2006] / И. Розанцев. — Текст : непосредственный // У кн. полки. — 2006. — № 2. — С. 38.

Станислав Лем: [ст. и воспоминания о польском писателе]. – Текст: непосредственный // Новое лит. обозрение. – 2006. – № 6. – С. 310–342.

#### Сценарии

**Грачев, С. А. Возвращение Бледнотика:** [инсцен. по мотивам фантаст. рассказов С. Лема] / С. А. Грачев. — Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2001. — № 3. — С. 61—66.

### 14 сентября – 85 лет со дня рождения

# Кушнер Александр Семенович

(1936)

#### Библиография

**Александру Кушнеру – 60.** – Текст : непосредственный // Звезда. – 1996. – № 9. – С. 6–14.

Арьев, А. Маленькие тайны, или Явление Александра Кушнера: [о творчестве поэта] / А. Арьев. – Текст : непосредственный // Звезда. – 1989. – N2 4. – С. 196–207.

**Вольтская, Т. Преодолевая трагедию** / Т. Вольтская. — Текст : непосредственный // Знамя. — 1998. — № 8. — С. 220—223. — Рец. на кн.: Избранное / А. Кушнер. — СПб. : Худож. лит., 1997.

**Кушнер, А. Не** дерево, а роща: беседа с поэтом А. Кушнером / А. Кушнер; зап. Т. Бек. – Текст: непосредственный // Новый мир. – 2004. –  $\mathbb{N}_2$  6. – С. 127–139.

**Кушнер, А. Первое впечатление:** [к истории создания первой одноим. кн. поэта] / А. Кушнер. – Текст : непосредственный // Звезда. – 2003. – № 8. – С. 202–212.

**Кушнер, А. С. Стихи** / А. С. Кушнер. — Текст: непосредственный // Звезда. — 2019. — № 1. — С. 3—5.

**Кушнер, А. Стихи для меня** — **образ жизни:** беседа с поэтом А. Кушнером / А. Кушнер; зап. И. Кузнецова. — Текст: непосредственный // Вопр. лит. — 1997. - N 2. - C. 244—266.

**Миллер, Л. Уютный дом с видом на бездну :** [поэзия А. Кушнера] / Л. Миллер. — Текст : непосредственный // Новый мир. — 1997. — № 6. — С. 207—209.

**Славянский, Н. Театр теней:** [о поэзии А. Кушнера] / Н. Славянский. — Текст: непосредственный // Москва. — 1999. — № 5. — С. 135—144.

#### Сценарии

Коленкова, Н. Л «...Но мне повезло – я родился в России» : [сцен. музык.-поэт. композиции к 65-летию со дня рождения А. С. Кушнера] / Н. Л. Коленкова. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2001.- № 5.- C. 22-28.

## Октябрь

**<u>1 октября</u>** – 230 лет со дня рождения

# Аксаков Сергей Тимофеевич (1791–1859)

#### Библиография

Глухов, А. Поэтический мир детства: [к 200-летию со дня рождения С. Т. Аксакова] / А. Глухов. — Текст: непосредственный // Библиотекарь. — 1991. — № 9. — С. 61—63.

**Кошелев, В. А. Время Аксаковых** / В. А. Кошелев. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 1993. — № 4. — С. 9—16.

**Кузнецов, В. «Утихнут мнимые бури…»:** [о рус. писателе С. Т. Аксакове] / В. Кузнецов. – Текст : непосредственный // Москва. – 2003. – № 10. – С. 210–215.

Курамшина, Л. Л. Аксаковские страницы в летописи Казани: [к 225-летию со дня рождения С. Т. Аксакова] / Л. Л. Курамшина. — Текст: непосредственный // Уроки лит.: прилож. к журн. «Лит. в шк.». — 2016. — № 9. — С. 4—6.

Пырков, И. В. О цветочке-аленьком и Оленькином: [фигура купца, «честного человека» рассматривается как центральная, идейнообразующая в сказке, создающая глубину и многозначность ее социокультурного фонда] / И. В. Пырков. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. -2016. — № 12. — С. 2—5.

**Строганов, М.** [Рецензия] / М. Строгонова. — Текст: непосредственный // Новое лит. обозрение. — 2000. — № 43. — С. 427—432. — Рец. на кн.: Аксаковы / Е. И. Анненкова. — СПб.: Наука: С.-Петерб. изд. фирма, 1998. — 366 с.

**Чванов, М. Быль о великом семьянине :** [к 200-летию со дня рождения С. Т. Аксакова] / М. Чванов. – Текст : непосредственный // Москва. – 1991. - N 9. - C. 178-193.

#### Сценарии

**Бормотова, Л. Н. «Талант, отражающий правду жизни»:** [сцен. лит.-музык. салона по творчеству С. Т. Аксакова для уч-ся ср. шк. возраста]. — Текст: электронный // Открытый урок: фестиваль педагог. идей. — 2016. — 10 янв. — М.: Первое сентября, 2003—2021. — URL: <a href="https://urok.1sept.ru/articles/210113">https://urok.1sept.ru/articles/210113</a> (дата обращения: 02.03.2021).

**Буячева, О. Ю. Прогулка по абрамцевской усадьбе :** [сцен. вечера, посв. С. И. Мамонтову и С. Т. Аксакову] / О. Ю. Буячева. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2001. — 200

«Сказка ключницы Пелагеи»: [сцен. мероприятия, посв. 225-летию со дня рождения С. Т. Аксакова по мотивам сказки «Аленький цветочек»]. — Текст: электронный // Инфоурок: ведущий образов. портал России. — 2018. — URL: <a href="https://infourok.ru/scenariy-k-yubileyu-staksakova-1740413.html">https://infourok.ru/scenariy-k-yubileyu-staksakova-1740413.html</a> (дата обращения: 03.03.2021).

Сценарий, посвященный жизни и творчеству С.Т. Аксакова:[для уч-ся ср. шк. возраста]. – Текст: электронный // yakucheva.ucoz.ru. –URL:<a href="https://yakucheva.ucoz.ru/Klassn\_chas/scenarij-posvjashhjonny">https://yakucheva.ucoz.ru/Klassn\_chas/scenarij-posvjashhjonny</a>j zhizni i tvorchestvu s.t..pdf (дата обращения: 03.03.2021).

4 октября – 90 лет со дня рождения

# **Горбовский Глеб Яковлевич** (1931–2019)

#### Библиография

**Бондаренко, В. Покаяние грешного Глебушки...** : [заметки о поэзии Г. Горбовского] / В. Бондаренко. — Текст : непосредственный // Наш современник. — 2003. — № 2. — C. 262—276.

**Запевалов, В. Поэзия Глеба Горбовского** / В. Запевалов. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2007. — № 11. — С. 21—24.

**Новая Пушкинская** : [лауреатами Новой пушкинской премии стали поэт Глеб Горбовский и критик Валерия Пустовая]. — Текст : непосредственный // Читаем вместе. — 2008. — N 2. — C. 2.

Пушкинские лауреаты: [поэт  $\Gamma$ . Горбовский и критик В. Пустовая стали лауреатами Новой Пушкинской премии]. — Текст: непосредственный // Кн. обозрение. — 2008. — № 3/4. — С. 2.

#### Сценарии

«Осиянное слово» поэта Глеба Горбовского: [метод. разработки]. — Текст: электронный // Тюрморезова Светлана Александровна: персон. сайт. — 2015. — 23 нояб. — URL: <a href="http://tyurmorezova.ru/metodicheskiye-razrabotki/article\_post/osiyannoye-slovo-poeta-gleba-gorbovskogo">http://tyurmorezova.ru/metodicheskiye-razrabotki/article\_post/osiyannoye-slovo-poeta-gleba-gorbovskogo</a> (дата обращения: 02.03.2021).

**Федунова, Л. «Свет сердца незаконный»:** [сцен. вечера поэзии, посв. творчеству Гл. Горбовского] / Л. Федунова. — Текст: электронный // Дом писателя. Санкт-Петербург. — 2020. - 16 окт. — СПБ., 2011-2020 — URL: <a href="http://dompisatel.ru/?p=19537">http://dompisatel.ru/?p=19537</a> (дата обращения: 02.03.2021).

#### Семенов Юлиан Семенович

(1931-1993)

#### Библиография

Идашкин, Ю. Право на жанр / Ю. Идашкин. — Текст: непосредственный // Нева. — 1983. — № 9. — С. 162—167. — Рец. на кн. : Горение : роман-хроника : [о Ф. Э. Дзержинском] / Ю. Семенов. — М. : Сов. писатель, 1977—1979. — Кн. 1—2.

Идашкин, Ю. Право на жанр / Ю. Идашкин. — Текст: непосредственный // Нева. — 1983. — № 9. — С. 162—167. — Рец. на кн.: Семнадцать мгновений весны: роман / Ю. Семенов. — Л.: Лениздат, 1982. — 270 с.

**Кардин, В. Секрет успеха** / В. Кардин. – Текст: непосредственный // Вопр. лит. – 1986. – № 4. – С. 102–150. – Рец. на кн.: ТАСС уполномочен заявить… / Ю. С. Семенов. – 2-е изд. – М.: Сов. Россия, 1980. – 301 с.

Семенова, О. Папа Штирлица: [дочь писателя Ю. С. Семенова Ольга, рассказывает о своем знаменитом отце] / О. Семенова. — Текст: непосредственный // Story. — 2008. — № 4. — С. 130—140.

#### Сценарии

**«Есть имена и есть такие даты». Юлиан Семенович Семенов :** [выставка]. – Текст : электронный // Библиотечно-информационный комплекс. – 2017. – 1 янв. – URL: <a href="http://www.library.fa.ru/exhib.asp?id=249">http://www.library.fa.ru/exhib.asp?id=249</a> (дата обращения: 04.03.2021).

### Шварц Евгений Львович (1896–1958)

#### Библиография

**Ефремова, Д. Бой с тенью:** [120 лет со дня рождения рус. советского прозаика и драматурга, поэта, журналиста, сценариста Е. Л. Шварца] / Д. Ефремова. – Текст: непосредственный // Свой: прилож. к газ. «Культура». – 2016. – Октябрь. – С. 28–31.

**Кривокрысенко, А. В. Нравственно-филосовская проблематика пьесы Е. Л. Шварца «Тень»** / А. В. Кривокрысенко. — Текст : непосредственный // Вестник Ставроп. гос. ун-та. — 2006. — Вып. 45. — С. 132—135.

**Левицкий, Л. Евгений Шварц** : тогда и потом : [воспоминания] / Л. Левицкий. – Текст : непосредственный // Вопр. лит. – № 3. – С. 291–313.

Нещерет, Н. В. Изучение пьесы-сказки Е. Л. Шварца «Тень». VII класс / Н. В. Нещерет. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2004. – № 9. – С. 40–45.

Ничипоров, И. Б. Личность — общество — история в пьесе Е. Шварца «Дракон» : [подробно рассматривается проблематика, системы образов знаменитой пьесы Е. Шварца, выразившейся в художественной концепции личности и исторического времени] / И. Б. Ничипоров. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2013. — № 10. — С. 21—23.

Перемышлев, Е. Очень приличный человек: размышления об одном писателе и его жизни, возникшие при перечитывании его кн. и воспоминаний о нем в преддверии его столетнего юбилея: [о Е. Л. Шварце] / Е. Перемышлев. — Текст: непосредственный // Октябрь. — 1996. — № 5. — С. 174—183.

**Чупкова, О. В. «Обыкновенное чудо» Е. Шварца.** X класс / О. В. Чупкова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2016. — 800 6. — С. 800 6. —

**Шварц, Е. Л Никогда, никогда не обижай тех, кого полюбишь :** из писем Е. Шварца дочери / Е. Л. Шварц. – Текст : непосредственный // Семья и шк. – 2007. - № 4. - C. 28–29.

**Юрьева, Т. А Ничего нет дороже времени :** урок внекл. чтения по «Сказке о потерянном времени» Евгения Шварца. V класс / Т. А. Юрьева. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2013. — № 10. — С. 36—38.

#### Сценарии

**Бикеева, И. А. Обыкновенное чудо:** [сцен. лит. мероприятия с викториной по экранизациям пьес Е. Л. Шварца для уч-ся 5-8-x кл.] / И. А. Бикеева. – Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. – 2016. –  $N_2$  7. – С. 31–36.

Жил-был сказочник (к юбилею Е. Шварца): [сцен. часа хорошей литературы для уч-ся 5–8-х кл.]. – Текст: электронный // Шк. б-ка (блог б-ки МАОУ «Лицей № 77 г. Челябинска»). – 2020. – URL: <a href="https://skolnayabiblioteka.blogspot.com/p/blog-page-89.html">https://skolnayabiblioteka.blogspot.com/p/blog-page-89.html</a> (дата обращения: 04.03.2021).

Обыкновенный волшебник. Шварц Евгений Львович: [метод. и практ. материалы для работы с детьми 7–9 лет]. – Текст: электронный / ГБУК «Сахалин. обл. дет. б-ка»; сост. Т. В. Карепина. – Южно-Сахалинск, 2016. – 19 с. – URL: <a href="https://sakhodb.ru/site\_get\_file/4542/obyiknovennyiyvolshebnik.pdf">https://sakhodb.ru/site\_get\_file/4542/obyiknovennyiyvolshebnik.pdf</a> (04.03.2021).

Туранова, О. Ю. «Этот волшебник Шварц»: [сцен. театрализ. темат. вечера, посвящ. творчеству драматурга Е. Шварца для уч-ся 5–11 кл.] / О. Ю. Туранова. — Текст: электронный // EduContest.Net: интернет-б-ка учеб.-метод. материалов. — 2016. — 22 нояб. — URL: <a href="https://educontest.net/ru/213519/театрализованный-тематический-вечер/">https://educontest.net/ru/213519/театрализованный-тематический-вечер/</a> (дата обращения: 04.03.2021).

### Ноябрь

#### **2 ноября** – 115 лет со дня рождения

# **Андреев Даниил Леонидович** (1906–1959)

#### Библиография

Андреева, А. А. Я прожила счастливую жизнь: беседа с А. А. Андреевой о поэте Д. Л. Андрееве / А. А. Андреева; зап. Л. Синицына. – Текст: непосредственный // Наука и религия. – 1992. – № 3. – С. 32–34.

**Белгородский, М. Н. Откровение о невидимых мирах :** [о Д. Л. Андрееве, авторе поэмы «Роза мира»] / М. Н. Белгородский. — Текст : непосредственный // Библиогр. — 1992. - N = 3-4. - C. 97-108.

**Ефремова, Д. Энрофа тернистые тропы:** [110 лет со дня рождения Д. Л. Андреева (1906–1959), поэта, писателя, автора одной из самых знаменитых и спорных книг, эзотерического трактата «Роза мира»] / Д. Ефремова. — Текст: непосредственный // Свой: прилож. к газ. «Культура». — 2016. — Ноябрь. — С. 32—34.

Ключников, Ю. Космос Даниила Андреева: к 100-летию со дня рождения писателя / Ю. Ключников. — Текст: непосредственный // Наш современник. — 2006. — № 11. — С. 254—270.

«О пламенном хоре, которого нет на земле» : [обзор выступлений по материалам обсуждения за «круглым столом», посвящ. творчеству Д. Андреева] / подгот. к печати Т. Антонян. — Текст : непосредственный // Новый мир. — 1996. — № 10. — С. 203—215.

**Пантелеев, Ю. А. Русский пророк :** [жизнь и творчество Д. Л. Андреева] / Ю. А. Пантелеева. — Текст : непосредственный // Свет. Природа и человек. XXI в. — 2006. — № 10. — С. 76—77.

**Померанц, Г. Тюремная лирика Даниила Андреева** / Г. Померанц. – Текст : непосредственный // Октябрь. – 1991. – № 8. – С. 157–162.

Романов, Б. Н. Вестник, или Жизнь Даниила Андреева : [биограф. повествование] / Б. Н. Романов. – Текст : непосредственный // Москва. – 2009. – № 4. – C. 9–103.

**Русский пророк** : [к 100-летию со дня рождения известного мыслителя и поэта Д. Л. Андреева]. — Текст : непосредственный // Свет. Природа и человек. XXI в. — 2006. — N 10. — C. 76—77.

**Чанцев, А.** Страсти по Даниилу / А. Чанцев. — Текст : непосредственный // Новый мир. — 2011. — № 8. — С. 190—196.

**100** лет со дня рождения Даниила Леонидовича Андреева. – Текст: непосредственный // У кн. полки. – 2006. – Окт.-дек. (№ 4). – С. 92–93.

#### 8 ноября — 310 лет со дня рождения

#### Ломоносов Михаил Васильевич

(1711-1765)

#### Библиография

Авдонина, Н. А. У истоков российской профессиональной библиографии / Н. А. Авдонина, Н. С. Масловская. — Текст : непосредственный // Библиогр. — 2011. — № 3. — C. 75—77.

Андреев, И. «Будешь умы уловлять, будешь помощник царям!» / И. Андреев. — Текст : непосредственный // Знание — сила. — 2011. — № 9. — С. 97-101. — Оконч. Нач.: № 10. — С. 69-75.

**Баранова, С. «...Изыскал фарфоровые составы...»** / С. Баранова. – Текст : непосредственный // Родина. –  $\mathbb{N}_2$  9. – С. 93–94.

**Белявский, М. Т. ...Всё испытал и всё проник** / М. Т. Белявский. – Текст : непосредственный. – М. : Изд-во Моск. ун-та, 1990. – 222 с. : ил.

Голубева, Т. С. Великий сын русского народа / Т. С. Голубева. – Текст : непосредственный // Нач. шк. – 2011. - № 1. - С. 3–6.

**Горелик, Г. Закон имени Ломоносова** / Г. Горелик. — Текст : непосредственный // Знание — сила. — 2011. — № 9. — С. 85—96.

Доронин, А. «Россия довольна к сравнению с каждым иным европейским народом...»: Ломоносов у истоков отечественной историографии / А. Доронин. – Текст : непосредственный // Родина. – 2011. – No. 9. – С. 63–67.

**Замлелова, С. Знак бессмертия** / С. Замлелова. — Текст : непосредственный // Свет : Природа и человек. XXI век. — 2013. — № 1. — С. 48—50.

Замостьянов, А.Открылась бездна!: читаем М. В. Ломоносова / А. Замостьянов. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2012. — № 7. — С. 4—6.

**Карпеев, Э. П. Михаил Васильевич Ломоносов** / Э. П. Карпеев. – М. : Просвещение, 1987. – 96 с. : ил. – Текст : непосредственный.

**Лебедев, Е. Н. Ломоносов** / Е. Н. Лебедев. – М. : Мол. гвардия, 1990. – 602 с. – (ЖЗЛ). – Текст : непосредственный.

**Ломоносов:** краткий энциклопедический словарь / ред.-сост. Э. П. Карпеев. – СПб. : Наука, 2000. – 259 с. – Текст : непосредственный.

**Михайле Ломоносову 300.** – Текст : непосредственный // Родина. –  $2011. - \mathbb{N}_2$  9. (Спецвыпуск).

Михайло Ломоносов: Жизнеописание. Избранные труды. Воспоминания современников. Суждения потомков. Стихи и проза о нем / сост. Г. Е. Павлова, А. С. Орлов; худож. Б. А. Лавров. — М.: Современник, 1989. — 493 с. — (Открытия и судьбы). — Текст: непосредственный.

**Марков, А. Михайло Ломоносов:** поэма / А. Марков. — М.: Современник, 1973. — 78 с.

**Обухов, А. Августейший сын помора:** [о М. Ломоносове] / А. Обухов. – Текст : непосредственный // Чудеса и приключения. – 2011. – № 5. – С. 20–22.

**Осипов, Д. Стекольное дело Ломоносова** / Д. Осипов. – Текст : непосредственный // Родина. –  $2009. - N_{\odot} 9. - C. 88-90.$ 

**Осипова, Э. «Насадитель российского слова»:** Ломоносов у истоков русской филологии / Э. Осипова. — Текст : непосредственный // Родина. — 2011. - N 9. - C.76—78.

Смирнов, С. Чьим современником был Ломоносов? / С. Смирнов. – Текст : непосредственный // Знание – сила. – 2011. – № 8. – С. 99–102.

Смирнов, Ю. Споры патриотов: Ломоносов и его современники о путях освоения восточных и северных окраин России / Ю. Смирнов. – Текст : непосредственный // Родина. – 2011. - N = 9. - C.40-47.

Степанов, Г. Словесные утехи Михайлы Ломоносова : [славянская письменность] / Г. Степанов. — Текст : непосредственный // Эхо планеты. —  $2013. - \mathbb{N} \ 14. - \mathbb{C}. \ 36-39.$ 

**Степанов, Г. Словесные утехи Михайло Ломоносов**а / Г. Степанов. – Текст: непосредственный // Эхо планеты. – 2013. – № 34. – С. 34–36.

Федотов, О. И. Реформа Тредиаковского — Ломоносова и московские достопримечательности / О. И. Федотов. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2012. — № 7. — С. 2—4.

Шубин, С. «И наша досягнёт в Америку держава»: Ломоносов – геополитик и Русский Север / С. Шубин. — Текст : непосредственный // Родина. — 2011. - N = 9. - C.51-53.

Юркин, И. «Обо мне дети Отечества пожалеют...»: фактор X, или Ломоносов читает Шлаттера / И. Юркин. — Текст : непосредственный // Родина. — 2011. - N 9. - C. 82-85.

#### Сценарии

Вовнейко, Е. В. Великий сын России: [поэт. материал о М. В. Ломоносове] / Е. В. Вовнейко. — Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2011. — № 8. — С. 10—11.

**Михаил Васильевич Ломоносов. К 295-летию со** дня рождения: [выставка в шк. б-ке] / авт.-сост.: Андреева М. С., Короткова М. П. — Текст: непосредственный // Выставка в шк. б-ке: прилож. к журн. «Шк. б-ка». — М.: Шк. б-ка, 2006. — 24 с. + 8 фот. — (Профессион. б-ка шк. библиотекаря. Серия 2, Вып. 7).

Николенко, Л. Е. «Языка нашего небесна красота...»: [час познания, посвящ. филолог. и поэт. деятельности М. В. Ломоносова, для учащихся 7–11 кл.] / Л. Е. Николенко. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2011. — № 8. — C. 4–9.

**Родионова, И. Н. Подвижник просвещения:** [сцен. мероприятия, рассказывающий о разносторонней деятельности М. В. Ломоносова, для учащихся 7–11 кл.] / И. Н. Родионова. – Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. – 2011. – № 8. – C. 12–17.

**Михаил Васильевич Ломоносов** // Читаем. Учимся. Играем. — 2011. — № 8. — С. 4—17.

# Достоевский Федор Михайлович

(1821 - 1881)

#### Библиография

Айзерман, Л. Достоевский профильный и непрофильный / Л. Айзерман. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2011. — № 1. — С. 26—30.

**Айзерман, Л.** Достоевский профильный и непрофильный: [размышление о романе «Преступлении и наказании»] / Л. Айзерман. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2011. — 11. — 25-29.

Алексеева, Т. Н. Анализ эпизода в романе Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание» «первый визит Раскольникова к Соне. Х класс / Т. Н. Алексеева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2011. — No. 2. — С. 26—28.

**Амусин, М. Войнич** — Достоевский: сходство несходного: [о стилях написания Этель Войнич и Федора Достоевского] / М. Амусин. — Текст: непосредственный // Нева. — 2019. — N 5. — С. 205—215.

Андрулайтис, Л. «Дневник писателя» Ф. М. Достоевского как прообраз сетей публицистики / Л. Андрулайтис. — Текст : непосредственный // Октябрь. — 2005. — 12. — C. 168—171.

Аннинский, Л. Сумасшедший выход из подполья? 200 лет Гоголя на фоне Достоевского: интервью с обозревателем «Родины» Л. Аннинским о Ф. Достоевском / Л. Аннинский; зап. И. Золотусский. — Текст: непосредственный // Родина. — 2009. - № 3. - C. 34–38.

Антонова, Т. Г. «Зачем умерла эта женщина?»: рассказ Ф. М. Достоевского «Кроткая». ІХ класс / Т. Г. Антонова. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. -2011.- № 2.- C. 31–34.

Афанасьева, Н. А. Пьер Безухов и князь Мышкин. Сравнительный анализ образов по романам Л. Н. Толстого «Война и мир» и Ф. М. Достоевского «Идиот». X класс / Н. А. Афанасьева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2010. — N 2. — 2. — 2. 2. — 2. 2. — 2. 2. — 2. 2. — 2. 2. — 2. 2. — 2. 2. — 2. 2. — 2. 2. — 2

**Бирюкова, Т.** Даровое – земля Достоевского: [биогр. писателя] / Т. Бирюкова. – Текст: непосредственный // Москва. – 2003. – № 11. – С. 186–189.

- **Богданов, Н. Н. «...Найти и не сдаваться!» :** [к портрету Ф. М. Достоевского] / Н. Н. Богданов. Текст : непосредственный // Библиогр. 2014. N = 1. C. 105-116.
- **Богданов, Н. Н. «Семейным сходством будь же горд...»** : [о родственниках Ф. М. Достоевского] / Н. Н. Богданов. Текст : непосредственный // Библиогр. 2014. N 4. C. 91—105.
- **Богданов, Н. Читая** Достоевского : загадка Ставрогина : [анализ романа «Бесы»] / Н. Богданов. Текст : непосредственный // Лит. в шк.  $2006. \mathbb{N} 2. \mathbb{C}. 20$ —22.
- **Бойкова, М. Е. Мужество быть смешным, или Попытка понять Ф. М. Достоевского** : урок по рассказу Ф. М. Достоевского «Сон смешного человека». Х класс / М. Е. Бойкова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2018. N 12. C. 26–29.
- **Вести из подполья :** [соврем. взгляд и размышления о «Записках из подполья» Ф. М. Достоевского]. Текст : непосредственный // Новый мир.  $2007. \mathbb{N} 2. \mathbb{C}.$  141–166.
- Влащенко, В. И. Трагическая судьба Мармеладовых : [рассматривается проблема трагической судьбы Мармеладовых и выделяются разные причины их гибели онтологическая, нравственная, психологическая, социальная] / В. И. Влащенко. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2016. N 20. C.6 12.
- **Волгин, И. Достоевского в изгнании :** [переписка И. С. Шмелева и И. А. Ильина (1927–1950)] / И. Волгин. Текст : непосредственный // Октябрь. 2007. N = 8. C. 171-181.
- **Воронцов, А.** Достоевский и идеал человека: [к 180-летию со дня рождения Ф. М. Достоевского] / А. Воронцов. Текст: непосредственный // Наш современник. 2001. № 11. C. 254—274.
- Гаричева, Е. А. Изучение романа Ф. М. Достоевского «Идиот». X класс / Е. А. Гаричева. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 1998. № 6. С. 110–121.
- Гордиенко, Е. Счастливый и несчастный: [Ф. Достоевский] / Е. Гордиенко. Текст : непосредственный // Смена. 2011. № 7. С. 110–117.
- Граблина, Н. В. «Пути преодоления горестей земных». «Мальчики» Ф. М. Достоевского. VII класс / Н. В. Граблина. Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2015. № 1. С. 33—36.

Грачева, И. В. Путешествия на родину Раскольникова: [экскурсия-комментарий к роману Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание»] / И. В. Грачева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2011. — № 1. — С. 18—21.

Гусляров, Е. Закон Достоевского и фуриозная эманципантка : [к 190-летию Ф. М. Достоевского] / Е. Гусляров. — Текст : непосредственный // Наш современник. — 2011. — № 2. — C. 223—240.

Даниил (Белгородский), игумен. Главная тайна Достоевского / игумен Даниил (Белогорский). — Текст: непосредственный // Наука и религия. — 2003. — № 2. — С. 36—39.

**Евграфов, Г. Любовь и рулетка :** [страницы личной жизни Ф. М. Достоевского] / Г. Евграфов. — Текст : непосредственный // Домашний очаг. — 2004. — N 1. — C. 150—154.

**Ефимов, И. Несовместимые мифы**: Достоевский и Толстой / И. Ефимов. – Текст : непосредственный // Звезда. – 2002. – № 11. – С. 187–192.

Ефросиния (Ибрагимова). Еще раз о «жестком таланте» Ф. М. Достоевского по роману «Униженные и оскорбленные»: [тема детства в романе Ф. Достоевского «Униженные и оскорбленные»] / Ефросиния (Ибрагимова). – Текст: непосредственный // Лит. в шк. – 2010. – № 3. – С. 18–20.

Жарикова, Т. Путь на эшафот: [о жизни писателя Ф. Достоевского] / Т. Жарикова. — Текст: непосредственный // Наша молодежь. — 2020. — № 3—4. — С. 50—53. Окончание. Нач.: 2020. — № 1—2; 2019. — № 1—2.

**«Живая христианская любовь»:** [по роману Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание»]. – Текст: непосредственный // Литературные сценарии / Б. А. Макарова. – М., 2008. – С. 137–151.

Золотусский, И. «Записки сумасшедшего» и «Записки из подполья» : [Ф. М. Достоевский в современном мире] / И. Золотусский. — Текст : непосредственный // Октябрь. — 2002. — № 3. — С. 149 —155.

**Изборцев, И.** Достоевский и мы: [метаморфозы преодолений] / И. Изборцев. – Текст : непосредственный // Москва. – 2011. – № 7. – С. 184–189.

- **Касаткина, Т. Новые слова вещей :** [элемент художеств. текста Ф. М. Достоевского] / Т. Касаткина. Текст : непосредственный // Новый мир. 2011. N 0.
- Касаткина, Т. Роман Ф. М. Достоевского «Подросток» идея героя и идея автора / Т. Касаткина. Текст : непосредственный // Вопр. лит.  $2004.- \mathbb{N} 2.- \mathbb{N} 1.- \mathbb{N} 2.1$
- **Каткова, Е. И. Поэты о Ф. М. Достоевском :** [материалы к библиографии, которая является первым и наиболее полным собранием сведений о поэтических произведениях, посв. Ф. М. Достоевскому] / Е. И. Каткова. Текст : непосредственный // Библиогр. 2011. № 5. C. 140-148.
- **Киреев, Р.** Достоевский на Семеновском плацу: [журн. вариант кн. «Семь великих смертей»] / Р. Киреев. Текст: непосредственный // Наука и религия. 2006. N 2. C. 34–39.
- Климова, С. Интеллигенция в поисках идентичности: Достоевский Толстой: [о кн. Светланы Климовой] / С. Климова. Текст: непосредственный // Москва. 2019. № 7. С. 213–215.
- Короткова, М. С. Проблема преображения души человека в романе Ф. М. Достоевского «Бедные люди». Х класс / М. С. Короткова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2009. N 9 C. 36—39.
- Кривонос, В. Ш. «Неужели это был сон?..». Сон Свидригайлова в романе Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание» / В. Ш. Кривонос. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2009. № 9. С. 2—6.
- Крылова, Э. П. Сны Раскольникова и их роль в романе Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание». Х класс / Э. П. Крылова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2014. № 2. С. 35—37.
- **Крыщук, Н. Путем Раскольникова :** [Петербург Ф. Достоевского] / Н. Крыщук. Текст : непосредственный // Нева. 2003. № 10. С. 241— 244.
- **Кузнецова, М. С. «Самый умышленный и отвлеченный город в мире...»:** [урок-исследование на тему «Петербург в судьбе Ф. М. Достоевского и на страницах романа «Преступление и наказание» для X класса] / М. С. Кузнецова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2011. № 3. С. 33—36.

Лебедев, Ю. Диалог Ф. М. Достоевского с утопическим социализмом в творчестве 1840-х годов / Ю. Лебедев. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2007. — № 2. — С. 2—8.

Мазилина, Д. А. О двойниках и не только. К уроку по роману Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание». Х класс / Д. А. Мазилина. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2016. — № 2. — С. 32–36.

Макаричев, Ф. В. Феномен Лебезятникова: типичное и индивидуальное в поэтике второстепенного персонажа [исслед. образа Лебезятникова в романе Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание»] / Ф. В. Макаричев. – Текст: непосредственный // Лит. в шк. – 2012. – № 12. – С. 5–8.

**Мачульская, Е. Свободный каторжник:** [омская каторга  $\Phi$ . М. Достоевского] / Е. Мачульская. — Текст: непосредственный // Свой: прилож. к газ. «Культура». — 2016. — Ноябрь. — С. 8—11.

Медовая, А. Америка в романах Достоевского / А. Медовая. — Текст : непосредственный // Лит. — 2000. — № 9. — С. 14—15.

Мурашова, О. Евангельские мотивы в прозе Ф. М. Достоевского / О. Мурашова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2007. — № 2. — С. 22—25.

Мурашова, О. А. Основной инстинкт в романе Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание» (по первой части романа). Х класс / О. А. Мурашова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2011. - N 2. - C. 23-25.

Наседкин, Н. «Минус» Достоевского: Ф. М. Достоевский и «еврейский вопрос» / Н. Наседкин. - Текст: непосредственный // Наш современник. -2003. -№ 7. - С. 263-273.

Никиточкина, М. А. От постижения смысла слова к постижению смысла произведения: роман Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание». Х класс / М. А. Никиточкина. — Текст : непосредственный // Лит. в шк.  $-2011.- N\!\!_{2} 2.- C.29\!\!_{-}\!31.$ 

**Николаев, П. Амбивалентность художественного сознания Ф. М. Достоевского** / П. Николаев. – Текст : непосредственный // Октябрь. –  $2002. - \mathbb{N} 2. - \mathbb{C}. 155-159.$ 

Мурашова, О. А. Евангельские мотивы в прозе Ф. М. Достоевского / О. А. Мурашова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2007. — № 2. — С. 22—25.

Новикова-Строганова, А. А. «Я не хочу и не могу верить, чтобы зло было нормальным состоянием людей: Ф. М. Достоевский о дух.- нравств. развитии человека и общества / А. А. Новикова-Строганова. – Текст: непосредственный // Лит. в шк. – 2014. – N 2014. – 2014

Пономарева, Г. Провиденциальная идея Москвы у Достоевского / Г. Пономарева. — Текст: непосредственный // Москва. — 2001. — № 11. — С. 180—188.

Пономарева, Г. С окнами на Божедомку: Моск. музею Ф. М. Достоевского -75 лет  $/\Gamma$ . Пономарева. - Текст: непосредственный  $/\!/$  Москва. -2003. -№ 11. - С. 178-185.

Прокофьева, Е. «Я уже не хотел бы любить ее...»: [о любви писателя Ф. Достоевского и А. Сусловой] / Е. Прокофьева. — Текст: непосредственный // Биография. — 2016. — № 10. — С. 40—53.

Ранчин А. [Рецензия] / А. Ранчин. — Текст: непосредственный // Новое лит. обозрение. — 2002. — № 2. — С. 377—379. — Рец. на кн.: Библейские и святоотеческие источники романов Достоевского / С. Сильвестрони; пер. с итал. — СПб.: Акад. проект, 2001. — 186 с.

Роговер, Е. С. Изучение романа Достоевского «Преступление и наказание» в контексте мировой литературы / Е. С. Роговер. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2014. — N 1. — С. 8—13.

Романова, Г. И. Портрет смеющегося человека в романе «Преступление и наказание» Ф. М. Достоевского / Г. И. Романова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2007. - № 5. - C. 9-11.

Россинская, С. Три женщины писателя : [Ф. М. Достоевский] / С. Россинская. — Текст : непосредственный // Библиополе. — 2012. — № 2. — С. 34—39.

Сараскина, Л. В общении с гениями: интервью с Л. Сараскиной о ее масштабном исследовании жизни русского писателя Ф. М. Достоевского / Л. Сараскина. – Текст: непосредственный // Читаем вместе. – 2011. – № 10. – С. 10–11.

Сараскина, Л. Раскольников: невозможность исправления преступника-убийцы: [по роману Достоевского Ф. «Преступление и наказание»] / Л. Сараскина. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2012. — № 8. — С. 9—12.

**Сафонов, Е. В. Сновидения и грезы Раскольникова :** [материалы к уроку по роману «Преступление и наказание» Ф. М. Достоевского]

/ Е. В. Сафонов. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2013. — № 7. — С. 6—11.

Скуридина, С. А. Антропоним Раскольников в романе Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание» / С. А. Скуридина. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2017. - N 12. – С. 8–9.

Смирнов, С. В. По поводу сюжета романа Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание» / С. В. Смирнов. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2007. - N 2. - C. 2-8.

Смирнова, Л. Концепция благодеяния в идейно-художественном мире романов Ф. М. Достоевского: [от «Бедных людей» к «Преступлению и наказанию»] / Л. Смирнова. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2007. —  $N_2$  2. — С. 8—12.

Смирнова, Л. Н. «Мир красотой спасется» : категория красоты в творчестве Ф. М. Достоевского / Л. Н. Смирнова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2004. — № 1. — С. 14—17.

Соловей, Т. Г. Убийца и блудница «За чтением вечной книги»: [анализ ключевого эпизода из романа Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание»] / Т. Г. Соловей. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2012. –  $\mathbb{N}_2$  5. – С. 24–27.

Степанова, Г. Раскольников. «Быть или не быть Наполеоном» — вот в чем вопрос: [проблема вины и раскаяния героя] / Г. Степанова. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2016. — N 2. — C. 36—39.

Стрелкова, И. «Помяните ее добрым словом...»: [о первой жене Ф. М. Достоевского М. Д. Исаевой] / И. Стрелкова. — Текст: непосредственный // Наука и религия. — 2003. — № 10. — С. 26—29.

Суворов, А. Достоевский как культурный феномен: [творческое наследие Ф. М. Достоевского в контексте западной культуры] / А. Суворов. – Текст: непосредственный // Москва. – 2001. – N 200 11. – 200 11.

Суздальцева, Н. Несколько «общих мест» при изучении романа Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание» : [материал к уроку в X кл.] / Н. Суздальцева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2007. - № 2. - C. 37-40.

Тарасов, Б. Наши «старые» и «новые» силлогисты в зеркале мысли Достоевского / Б. Тарасов. — Текст : непосредственный // Наш современник. — 2001. — № 11. — C. 228—253.

Тарасов, Ф. Взгляд на Достоевского на рубеже третьего тысячелетия / Ф. Тарасов. — Текст : непосредственный // Москва. — 2001. — № 11. — С. 177-180.

Твардовская, В. Романовы читали Достоевского... / В. Твардовская. — Текст : непосредственный // Знамя. — 2000. — № 10. — С. 228—231. — Рец. на кн.: Колеблясь над бездной. Достоевский и императорский дом / И. Волгин. — М. : Центр гуманитар. образования, 1998. — 656 с.

**Тетиор, А. Человек создан не для счастья :** Ф. М. Достоевский и совр. представление о бинар. множественности мира / А. Тетиор. — Текст : непосредственный // Москва. — 2005. — No. 9. — С. 118—121.

Тихомиров, Б. Раскольников: готовность к спасательному подвигу самоочищения: [по роману Достоевского  $\Phi$ . «Преступление и наказание»] / Б. Тихомиров. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2012. — № 8. — С. 8—9.

Трунцева, Т. Н. Борьба добра и зла в сердце человеческом : по роману Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание». Х класс / Т. Н. Трунцева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2009. — 9. — 0.33—0.35.

**У райских врат :** [о Флорентийском периоде семьи Достоевских]. – Текст : непосредственный // Вокруг света. -2015. – № 1. – C. 66–67.

**Холмогоров, Е. Когда Русь мир спасет:** [195 лет со дня рождения Ф. М. Достоевского] / Е. Холмогоров. — Текст: непосредственный // Свой: прилож. к газ. «Культура». — 2016. — Ноябрь. — С. 4—7.

Цветкова, О. В. Характеристика литературного героя при помощи анализа ключевых эпизодов эпического произведения. VII класс : [характеристика лит. героя на ключевых эпизодах отрывка из романа Ф. М. Достоевского «Братья Карамазовы»] / О. В. Цветкова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. —  $2013. - \mathbb{N} 20.$  10. — С. 29—31.

Черкезова, М. В. Изучение рассказа Ф. М. Достоевского «Мальчик у Христа на елке». VII класс / М. В. Черкезова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2012. — № 12. — С. 27—29.

Шелестова, З. А. Изучение биографии Ф. М. Достоевского. X класс / З. А. Шелестова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2016. — № 2. — С. 30—32.

Юрьева, О. Ю. Смысл заглавия романа Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание» / О. Ю. Юрьева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2017. — № 10. — С. 17—23.

Юрьева, О. Ю. Темы семьи и семейного воспитания в «Дневнике писателя» Ф. М. Достоевского / О. Ю. Юрьева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2003.- № 8.- С. 26-28.

Россинская, С. Три женщины писателя: [Ф. М. Достоевский] / С. Россинская. — Текст: непосредственный // Библиополе. — 2012. — № 2. — С. 34—39.

#### Сценарии

**Давыдова, Н. Д. Мир Достоевского :** [рек. список] / Н. Д. Давыдова, О. В. Коновалова. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. —  $2001. - N \le 5. - C.$  14–15.

Макарова, Б. Живая христианская любовь: [сцен. лит.-музык. вечера для уч-ся ст. шк. возраста, посвященный 185-летию со дня рождения Ф. М. Достоевского] / Б. Макарова. — Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2006. — № 9. — С. 21—26.

**Семиреченский, И. И. Мечтатель и Бесы :** [сцен. лит. вечера к 180-летию со дня рождения Ф. М. Достоевского] / И. И. Семиреченский. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2001. — 9.5. —

Смирнов, С. По поводу сюжета романа Ф. М. Достоевского «Преступление и наказание» : [метод. материал] / С. Смирнов. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2007. — N 5. — C. 2—8.

### Даль Владимир Иванович

(1801-1872)

#### Библиография

Воротынцева, К. Казак Датский и Луганский: [215 лет со дня рождения В. И. Даля — русского писателя, этнографа и лексикографа, собирателя фольклора, военного врача] / К. Воротынцева. — Текст: непосредственный // Свой: прилож. к газ. «Культура». — 2016. — Ноябрь. — С. 16—19.

Ермолаева, Н. Л. О творчестве Владимира Ивановича Даля / Н. Л. Ермолаева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2010. — № 9. — С. 8—13.

Матвиевская, Г. «Пора бы вам — перебеситься...» : [неизвестные стихи В. И. Даля] / Г. Матвиевская. — Текст : непосредственный // Москва. — 2003. — № 10. — С. 206—209.

**Рябов, О.** Лавочка Даля: [о лавочке Даля, на которой любили сидеть многие писатели и ее влиянии на великие умы] / О. Рябов. — Текст: непосредственный // Родина. —  $2013. - \mathbb{N} 2. - \mathbb{C}.$  60—61.

#### Сценарии

Андреева, М. Большое плавание в мире слов : [метод. материал о В. Дале] / М. Андреева. – Текст : непосредственный // Берегиня дома твоего. –  $2005. - \mathbb{N} 2. - \mathbb{N} 2.$ 

Андреева, М. С. Собиратель слов: Владимир Иванович Даль / авт.-сост.: Андреева М. С., Короткова М. П. — Текст: непосредственный // Выставка в шк. б-ке: прилож. к журн. «Шк. б-ка». — М.: Шк. б-ка, 2006. — 16 с. + 8 фот. — (Профессион. б-ка шк. библиотекаря. Серия 2, Вып. 6).

В содерж.: «Большое плавание в мире слов» : [лит. игра для уч-ся ср. шк.]. — С. 7–9 ; «Дар Владимира Даля» : [рекомендации для проведения лит. праздника для уч-ся нач. шк.]. — С. 10–16.

Дружинина, Т. В. Хранитель великого русского языка: [сцен. лит. викторины, посв. жизни и творчеству в. и. Даля, с элементами театральной инсценировки для уч-ся 5–8 кл.] / Т. В. Андреева. – Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. – 2011. № 8. – С. 24–30.

Иванова, В. А. «Собирал человек слова...» : [лингвист. вечер, посв. жизни и творчеству В. И. Даля] / В. А. Иванова. — Текст : непосредственный // Б-ка. — 2003. — № 2. — С. 70—74.

**Кулакова, Е. Ю. Собирал человек слова :** [внекл. мероприятие, рассказывающее о жизни и деятельности рус. ученого и писателя В. И. Даля, для уч-ся 6–9-х кл.] / Е. Ю. Кулакова. – Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. – 2011. – № 8. – С. 18–23.

Мельников-Печерский, П. Воспоминания о Владимире Ивановиче Дале: [метод. материал] / П. Мельников-Печерский. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2002. — N 1. — C. 9—17.

Мургина, О. И. Собрание слов, или Один час из жизни «Толкового словаря»: беседа о В. И. Дале / О. И. Мургина. — Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2001. - N 4. — С. 25—32.

## Декабрь

10 декабря – 200 лет со дня рождения

# **Некрасов Николай Алексеевич** (1821–1878)

#### Библиография

Барулина, Л. Б. Изучение стихотворения Н. А. Некрасова «Школьник» / Л. Б. Барулина. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. —  $2005. - \mathbb{N} 9. - \mathbb{C}. 23-24.$ 

**Бурт, В.** Двойной человек: [высоты и падения Н. А. Некрасова русского поэта, писателя и публициста, классика рус. лит.] / В. Бурт. — Текст: непосредственный // Свой: прилож. к газ. «Культура». — 2016. — Декабрь. — С. 8—11.

Гапоненко, П. О «Поэте и гражданине» Н. А. Некрасова: [анализ стихотворения] / П. О. Гапоненко. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2007. - № 6. - C. 47.

Герасимова, Н. Н. Стихотворение Н. А. Некрасова «Тройка»: [урок-исследование] / Н. Н. Герасимова. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2004. — № 8. — С. 33—35.

**Гладилин, А. Виктор Некрасов: беседа у микрофона:** [воспоминания о В. Некрасове] / А. Гладилин. — Текст: непосредственный // Лит. газ. — 1997. - 23 апр. — С. 12.

Грачева, И. В. Рязанские реалии в поэме Н. А. Некрасова «Кому на Руси жить хорошо» / И. В. Грачева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2016. — № 3. — С. 6—8.

Грачева, И. Художественное своеобразие поэмы Н. А. Некрасова «Русские женщины» / И. Грачева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2007. - № 6. - C. 20–23.

**Гродская, Е. Сам себе стих :** [памяти В. Некрасова] / Е. Гродская. – Текст : непосредственный // Новый мир. – 2010. – № 3. – С. 161–166.

Гуйс, И. Н. «Что же ты любишь, дитя маловерное...»: [лир. стихотворения Н. А. Некрасова в интерпретациях десятиклассников] / И. Н. Гуйс. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2009. – № 8. – С. 35–39.

Зарубина, О. В. Стихотворение Н. А. Некрасова «Тройка». X класс / О. В. Зарубина. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2013. – № 6.

Земцова, Т. «...Только здесь могу я быть поэтом!»: [Н. А. Некрасов и его усадьба «Карабиха»] / Т. Земцова. — Текст : непосредственный // Наука и жизнь. — 2015. — № 5. — С. 114—120.

Колокольцева, Е. Н. Изучение стихотворения Н. А. Некрасова «Железная дорога». VII класс / Е. Н. Колокольцева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2014. — № 5. — С. 32–36.

**Красников, Г. Карающая лира. Николай Некрасов :** [о творчестве Н. Некрасова] / Г. Красников. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2014. – N25. – С. 43.

**Криворучко, А. В. «Я лиру посвятил народу своему...».** Уроки поэтического мастерства Н. А. Некрасова / А. В. Криворучко. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2016. — № 12. — С. 22—27.

**Лукьянчикова, Н. В.** «**Тема старая** «**Страдания народа»»:** изучение стихотворения Н. А. Некрасова «В дороге». X класс / Н. В. Лукьянчикова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2017. — № 3. — С. 6—7.

Макарова, С. Н. Идеал человека в гражданской лирике Н. А. Некрасова / С. Н. Макарова. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2010. – № 7. – С. 2-5.

- Мандель, Б. Поэма Н. А. Некрасова «Современники»: не прочитать ли заново? / Б. Мандель. Текст: непосредственный // Вопр. лит. 2004. № 2. С. 346–355.
- Миронова, Н. А. Изучение биографии и лирики Н. А. Некрасова : [лекция и система вопросов и заданий, направленных на изучение биографии поэта и его лирич. произведений] / Н. А. Миронова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2016. N 11. C. 38—40.
- **Налетова, Т. Н. Н. А. Некрасов-сатирик :** урок-лекция с элементами беседы. Х класс / Т. Н. Налетова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. -2009.  $N \otimes 8$  С. 40—41.
- Подсадных, О. Д. Поэзия сердца: «Панаевский» и «Денисьевский» циклы любовной лирики Н. А. Некрасова и Ф. И. Тютчева. X класс / О. Д. Подсадных. Текст: непосредственный // Лит. в шк. 2010. № 7. С. 31–33.
- Примочкина, Н. Н. Творчество Н. А. Некрасова в восприятии М. Горького / Н. Н. Примочкина. Текст : непосредственный // Лит. в шк.  $2009. \mathbb{N} 2. \mathbb{C}. 13-15.$
- **Прокофьева, Е.** Где на **Руси жить хорошо :** [о писателе Н. А. Некрасове] / Е. Прокофьева. Текст : непосредственный // Крестьянка. 2010. С. 40—42.
- **Романова, Е. Стихи Некрасова о любви.** IX класс / Е. Романова. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2007. N 6. С. 26–27.
- **Румянцев, А. Г. «Я лиру посвятил народу своему...»:** [о творчестве Н. Некрасова] / А. Г. Румянцев. Текст: непосредственный // Уроки в шк.: прилож. к журн. «Лит. в шк.». 2016. N2 6. C3. C6.
- Сиренко, Л. А. «Мечта любви, не знающей конца» : любовная лирика Н. А. Некрасова. IX класс / Л. А. Сиренко. Текст : непосредственный // Лит. в шк. 2014. N = 5 C. 30 32.
- Соловей, Т. Г. «Обаянье поэзии детства». V класс : [анализ поэмы Н. А. Некрасова «Крестьянские дети»] / Т. Г. Соловей. Текст : непосредственный // Уроки в шк. : прилож. к журн. «Лит. в шк.». 2016. № 6. С. 6—10.
- **Третьякова, О. «Как странно я люблю...» :** [любовная лирика Н. А. Некрасова] / О. Третьякова. Текст : непосредственный // Б-ка. 2011. № 7. С. 68—71.

**Шашкова, Е. В. «И вот они опять, знакомые места...»:** тема родного дома в стихотворении Н. А. Некрасова «Родина». Х класс / Е. В. Шашкова. — Текст: непосредственный // Лит. в шк. — 2015. — № 4. — C. 8–10.

Шустрова, Л. «Пышна в разливе гордая река…» : [к 190-летию со дня рождения Н. А. Некрасова] / Л. Шустрова. — Текст : непосредственный // Б-ка. — 2011. — № 8. — С. 20—23.

#### Сценарии

Алексеев, Т. Н. «О письма женщины, нам милой...» Н. А. Некрасова : [методич. материал] / Т. Н. Алексеева. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2004. — N 20

**Ежова, Н. «Я лиру посвятил народу своему...»** : [лит. игра для учся 10-х кл., посв. жизни и творчеству Н. А. Некрасова] / Н. Ежова. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2006. — № 10. — C. 41—44.

**Зайкова, Г. А. Охотничий домик поэта:** [лит. час по «новгородскому этапу» творчества Н. А. Некрасова] / Г. А. Зайкова. — Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2001. — N 6. — С. 39—44.

**Ладушина, Л. «Раненое сердце» :** [сцен. музык.-поэт. вечера для ст., посв. творчеству Н. А. Некрасова] / Л. Ладушина. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2006. — № 10. — С. 35—40.

Лукьянчикова, Н. В. Осмысление темы поэта и поэзии в стихотворении Н. А. Некрасова «Блажен незлобивый поэт» : [метод. материал] / Н. В. Лукьянчикова. — Текст : непосредственный // Лит. в шк. — 2004.-N 8. — C. 31–32.

Мадер, Р. Д. «Да, наша жизнь текла мятежно, полна тревог, полна утрат...». «Панаевский цикл» Н. А. Некрасова : [метод. материал] / Р. Д. Мадер. – Текст : непосредственный // Лит. в шк. – 2004.

Московская, М. В. Поэт и гражданин: Николай Алексеевич Некрасов / М. В. Московская, авт-сост., сцен.: М. С. Андреева, М. П. Короткова. – Текст: непосредственный // Выставка в шк. б-ке: прилож. к журн. «Шк. б-ка». – М.: Шк. б-ка, 2006. – 24 с. + 8 фот. – (Профессион. б-ка шк. библиотекаря. Серия 2, Вып. 8).

В содерж.: «Опять я в деревне...» : [лит. праздник для 3–5 кл.]. – С. 14–19.

**Орлова, М. В. Ваше слово, эрудит!:** [интел.-творч. игра по произв. Н. А. Некрасова для уч-ся 5–9 кл.] / М. В. Орлова. – Текст: непосредственный // Читаем, учимся, играем. – 2011. – № 8. – С. 38–41.

**Перепелица, В. В. «Загадочный человек» :** [сцен. лит. салона, посв. неизвестным страницам из жизни Н. А. Некрасова для уч-ся 7-11 кл.] / В. В. Перепелица. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. —  $2016. - \mathbb{N} 9. - \mathbb{C}. 6-11.$ 

**Просекова, О. А.** «**Новый Гоголь явился!»** : [сцен. лит. путешествия, посв. женским образам в поэзии Н. А. Некрасова] / О. А. Просекова. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. —  $2016. - \mathbb{N} \ 8. - \mathrm{C}. 6 - 12.$ 

**Юшкова, Е. В. Пленительные образы Некрасова :** [сцен. лит.музык. вечера, посв. женским образам в поэзии Н. А. Некрасова] / Е. В. Юшкова. — Текст : непосредственный // Читаем, учимся, играем. — 2011.-N 8.-C. 31–37.

### 24 декабря – 120 лет со дня рождения

# **Ф**адеев Александр Александрович (1901–1956)

#### Библиография

Авченко, В. Александр Фадеев — Асе Колесниковой: «В сущности, я так мало написал в своей жизни...»: [последнее письмо рус. совет. писателя и обществ. деятеля, лауреата Сталинской премии первой степ. А. А. Фадеева в свою дальневосточную юность] / В. Авченко. — Текст: непосредственный // Родина. —  $2017. - \mathbb{N} \ 1. - \mathbb{C}. 84$ —87.

Агеносова, В. В. Две художественные концепции войны: «Молодая гвардия» А. Фадеева и «Тьма в полдень» / В. В. Агеносова. – Текст: непосредственный // Лит. в шк. – 2019. – No 9. – C. 13–18.

**Ефремова, Д. «Вперед, заре навстречу!» :** [115 лет со дня рождения А. А. Фадеева рус. писателя и обществ. деятеля, лауреата Сталинской премии первой степ.] / Д. Ефремова. — Текст : непосредственный // Свой : прилож. к газ. «Культура». — 2016. — Декабрь. — С. 16—18.

Шахин, О. В. Перевыражение евангельских смыслов в художественном тексте: [на материале повести А. Фадеева «Разлив»] / О. В. Шахин. – Текст: непосредственный // Библиотеков. – 2008. – № 2. – С. 68–71.

#### Сценарии

«Должно быть у человека в душе святое...»: [сцен. беседы о жизни и творчестве А. Фадеева для уч-ся 8–11 кл.]. — Текст: электронный // docvierwer.yandex.ru. — URL: <a href="https://docviewer.yandex.ru/view/0/?page=1&\*=HrhiKCB7VmHR6TCW6JztlqOP7%2F">https://docviewer.yandex.ru/view/0/?page=1&\*=HrhiKCB7VmHR6TCW6JztlqOP7%2F</a> (дата обращения: 04.03.2021).

#### Оглавление

ЯНВАРЬ	3
Рубцов Николай Михайлович	3
Библиография	3
Сценарии	4
Рыбаков Анатолий Наумович	5
Библиография	5
Сценарии	6
Мандельштам Осип Эмильевич	6
Библиография	6
Сценарии	8
Салтыков-Щедрин Михаил Евграфович	9
Библиография	9
Сценарии	10
ФЕВРАЛЬ	11
Добролюбов Николай Александрович	11
Библиография	11
Джалиль Муса Мустафович	12
Библиография	12
Сценарии	13
Лесков Николай Семенович	13
Библиография	13
Сценарии	16
Иванов Вячеслав Иванович	16

Библиография	16
Сценарии	17
MAPT	17
Чарушин Евгений Иванович	17
Библиография	17
Сценарии	18
АПРЕЛЬ	18
Гумилев Николай Степанович	18
Библиография	18
Сценарии	21
Марков Георгий Мокеевич	22
Библиография	22
Сценарии	22
Лихоносов Виктор Иванович	23
Библиография	23
Сценарии	23
Бронте Шарлотта	23
Библиография	23
Сценарии	24
МАЙ	24
Булгаков Михаил Афанасьевич	24
Библиография	24
Сценарии	28
Ходасевич Владислав Фелицианович	30

Библиография	30
Сценарии	30
июнь	31
Некрасов Виктор Платонович	31
Библиография	31
Сценарии	31
ИЮЛЬ	32
Богомолов Владимир Осипович	32
Библиография	32
Сценарии	32
Баруздин Сергей Алексеевич	33
Библиография	33
АВГУСТ	34
Берберова Нина Николаевна	34
Библиография	34
Мережсковский Дмитрий Сергеевич	34
Библиография	34
СЕНТЯБРЬ	35
Анненский Иннокентий Федорович	35
Библиография	35
Сценарии	36
Довлатов Сергей Донатович	36

Библиография	36
Сценарии	38
Крупин Владимир Николаевич	39
Библиография	39
Сценарии	40
Лем Станислав	41
Библиография	41
Сценарии	41
Кушнер Александр Семенович	41
Библиография	41
Сценарии	42
ОКТЯБРЬ	42
Аксаков Сергей Тимофеевич	42
Библиография	42
Сценарии	43
Горбовский Глеб Яковлевич	44
Библиография	44
Сценарии	44
Семенов Юлиан Семенович	45
Библиография	45
Сценарии	45
Шварц Евгений Львович	46
Библиография	46
Сценарии	47
НОЯБРЬ	48

Андреев Даниил Леонидович	48
Библиография	48
Ломоносов Михаил Васильевич	49
Библиография	49
Сценарии	51
Достоевский Федор Михайлович	52
Библиография	52
Сценарии	60
Даль Владимир Иванович	61
Библиография	61
Сценарии	61
ДЕКАБРЬ	62
Некрасов Николай Алексеевич	62
Библиография	62
Сценарии	65
Фадеев Александр Александрович	66
Библиография	66
Спенарии	67

Муниципальное бюджетное учреждение культуры «Ставропольская централизованная библиотечная система» Методико-библиографический отдел, тел.: (8652)262981

E-mail: <a href="mailto:stav.metod.cbs@mail.ru">stav.metod.cbs@mail.ru</a>
<a href="mailto:https://www.stav-cbs.ru/">https://www.stav-cbs.ru/</a>